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Nayarit presenta 
crecimiento 
arriba de la 
media nacional

En Nayarit es mejor 
negocio el ejote 
que el frijol: 
Martín González a3 a5

Regidores deben 
soltar talega de 35 
mil pesos que reciben 
de gestión social 

Diputados legislan 
para mejorar 
convivencia 
en eventos 
deportivos   a9 a9

*Cuando San Pedro 
lo haya registrado, 
como  ex presidente 
de Tuxpan rata y muy 
mal intencionado, pues 
dejó sin sueldo tanto a 
personal de confianza 
como sindicalizado, y 
lo que es peor, no pagó 
a los de la prensa y 
proveedores. a11

A Isaías Hernández la calaca se lo 
llevó a descansar al panteón por rata

Lucio Santana 
dice que hasta 
la muerte 
es su amiga 

a14 
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Aceptable desempeño de la diputada Felicitas 
Parra en el Congreso del Estado.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

En  e l  Hono rab le 
Congreso del Estado de 
Nayarit, los legisladores 
que se han destacado en 
sus acciones en beneficio 
de la comunidad, ya sea 
en la gestión pública, o en 
la presentación de puntos 
de acuerdo que favorezcan 
a la colectividad, han sido 
relativamente pocos en 
estos escasos tres meses de 
desempeñar su encomienda 
como congresistas. De los 
treinta tribunos, sin duda 
es de resaltar el trabajo 
de la legisladora Felicitas 
Parra Becerra, quien en 
los primeros días del mes 
de septiembre subió a la tribuna en sesión 
parlamentaria para hacer suya la demanda 
de cientos de campesinos del sur del estado, 
específicamente de los municipios de Ixtlán 
del Rio, Jala, Ahuacatlán y Amatlán de Cañas, 
cuyas plantaciones de maíz y otras variedades 
estaban siendo dañadas por la plaga del 
pulgón amarillo, que todos los años causa a 
los agricultores en el país millonarias pérdidas 
económicas y en el caso de los productores 
NAYARITAS, ya no hallaban la puerta para 
lograr erradicar esta plaga que afectaba sus 
ingresos, ya que con sus propios recursos la 
combatían sin lograr los resultados esperados. 

Precisamente Felicitas Parra al alzar la voz 
en favor de los campesinos del sur del estado, 
logró que las dependencias involucradas 
cumplieran con su responsabilidad de acudir 
en apoyo de los hombres del campo, lo cual 
surtió los efectos requeridos toda vez que 
dependencias estatales y federales se dieron 
a la tarea de erradicar en cuestión de días la 
plaga del pulgón amarillo, que al menos en la 
actual temporada ya no causara más daños 
a la ya de por si deteriorada economía de los 
agricultores de la zona sur de NAYARIT que 
como en todo el estado, siguen batallando 
con los miserables precios de garantía de la 
tonelada de maíz, que a pesar del paso de los 
años siguen siendo una verdadera miseria los 
precios que el gobierno federal fija para el grano 
básico, mientras que el precio del kilogramo 
de  tortilla ya supera la barrera de los $15:00 
pesos, y cada vez este alimento de primera 
necesidad se vuelve inalcanzable para miles 
de familias NAYARITAS que viven en pobreza 
extrema, algo que al gobierno federal poco o 
nada le importa, ya que siguen entrando al 
país miles de toneladas del grano con lo que 
se amuela más al pobre campesino. 

Pero  vo lv iendo  a l 
tema que nos ocupa, la 
legisladora Felicitas Parra, 
a principios del mes de 
octubre tomó la tribuna para 
dar a conocer la solicitud 
de habitantes del municipio 
de Amatlán de Cañas, para 
que la construcción de 
la carretera Jala-Vallarta  
no destruya importantes 
vestigios arqueológicos 
que se localizan por la 
zona por donde se traza 
la obra, simplemente que 
se desvié un poco, puesto 
que son una muestra de 
la presencia de antiguas 
civilizaciones en esa parte 

del estado y solicitó al pleno ir en defensa de 
esta riqueza histórica de NAYARIT. 

También el martes último la legisladora 
panista hizo uso de la tribuna para emitir un 
enérgico pronunciamiento y solicitar la solidaridad 
del pleno del Congreso, para emitir un punto 
de acuerdo con la finalidad de presionar  y 
hacer cumplir a los alcaldes de los veinte 
ayuntamientos de la entidad, con la aportación 
del impuesto del  12 por ciento al patronato de 
la UAN, para que ya no se roben ese recurso 
como ocurrió con los ediles salientes durante el 
trienio 2011-2014 que en su mayoría se fueron 
con todo y ebra al no aportar este impuesto a 
la universidad a pesar de haberlo cobrado a 
los contribuyentes, resaltando que los únicos 
municipios que si cumplieron con esta obligación 
fueron Acaponeta y Xalisco. Este robo a las 
arcas universitarias alcanza los 200 millones 
de pesos dijo la legisladora, quien manifestó 
que solapando estas acciones se afecta la 
educación de miles de jóvenes NAYARITAS 
que estudian en la universidad, así como a los 
que son de nuevo ingreso ya que a falta de 
este recurso la institución se ve imposibilitada 
para aumentar su infraestructura educativa, 
para así poder contar con más espacio para los 
estudiantes, porque la falta de aulas es causa 
de que muchos jóvenes trunquen sus estudios, 
siendo esta petición apoyada por unanimidad 
por las bancadas. Del mismo modo la diputada 
recientemente llevo al representación de NAYARIT 
durante el desarrollo de la Red Hemisférica de 
Parlamentarios y Ex parlamentarios celebrada 
en Monterrey Nuevo León, donde se tocaron 
temas torales relacionados con la implementación 
de políticas publicas en beneficio de la niñez. 
Sin duda el desempeño de Felicitas Parra en 
el Congreso del Estado ha sido benéfico para 
los NAYARITAS.

Para el Presidente del 
Comité Directivo Municipal 
del PRI en Tepic, y diputado 
de ese mismo instituto 
político, Gianni Ramírez 
Ocampo, son lamentables 
l as  cond ic iones  e 
infraestructura de las 
escuelas Telesecundarias 
que se encuentran en 
Nayari t ,  por eso la 
necesidad de mejorar 
las condiciones de estas 
y el apoyo a los verdaderos maestros 
formadores de profesionales de menores 
ingresos, que difícilmente cuentan con 
los medios para venir a estudiar a la 
capital del Estado.

El punto relacionado con dichas escuelas 
a donde acuden los más pobres de los 
pobres, que desean mejorar y prepararse 
para ser presidentes, gobernadores, 
regidores o diputados, se abordó en 
asuntos generales durante la sesión de 
ayer en la XXXI Legislatura del Congreso, 
tribuna a la que subieron integrantes de 
los puntos, azules y colorados a exponer 
sus puntos de vista y posiciones.

El primero que introdujo el tema en 
comento, fue Luis Manuel Hernández 
Escobedo, que habló sobre la necesidad 
de analizar el asunto de las Teleprepas, 
que requieren de mayor calidad, cobertura 
en el sistema educativo, recursos, y 
facilidades para cumplir metas; lo mismo 
que reconstruir el sistema de enseñanza, 
por eso, se requiere la prestación de 
insumos, a los 81 centros que existen 
en el territorio nayarita.

Para el representante popular, urge 
garantizar un derecho a ese tipo de 
escuelas en que las Integran etnias y 
mestizos, que en total suman cinco mil 
200 alumnos, el Nayar, Tepic, Santiago y 
de otros municipios, por eso la urgencia 
de ampliar e incrementar los recursos 
para el 2015.

La solicitud presentada por Escobedo, 
fue secundada por la legisladora 
Felicitas Parra Becerra, que coincide 

en la necesidad que como 
representantes populares 
les corresponde gestionar 
mayores recursos para la 
educación, pues solamente 
quienes pasaron por 
e s c u e l a s  p ú b l i c a s 
saben de precariedades 
de éstas, ahora les 
corresponde buscar el 
apoyo ante las instancias 
correspondientes.

Por el lado del partido 
en que militan Celso Delgado, Rigoberto 
Ochoa Zaragoza, Ney González Sánchez 
y Lucas Vallarta Robles subió a la tribuna 
Gianni Ramírez Ocampo, que votó a favor 
de la propuesta de Hernández Escobedo, 
pero sorprendió al decir que los maestros 
de Telesecundaria "andan buscando a los 
gobernantes, por eso se ocupa que entren 
a una nueva oportunidad, es un decreto 
nacional, nosotros diputados debemos 
supervisar que no se incumplan", sostiene.

Recalcó en su intervención que los 
profesores de Telesecundaria dan clases 
en cocheras, exhortó a que los maestros 
cumplan con el perfil, se sumó al nuevo 
modelo en que pondrían los Estados el 
cincuenta por ciento y la otra parte la 
federación.

Quien de plano se perdió en el camino 
fue Pavel Jarero, pues subió al estrado 
para decir una sarta de estupideces ajenas 
al tema de quienes lo antecedieron que 
se refería a las Telesecundarias, pero el 
remedo de López Obrador agarró la Libre 
en vez de la Autopista o posiblemente 
quien le hizo su intervención andaba bajo 
algún alucinógeno y lo puso en ridículo, 
porque ahora en vez de hacer enojar a 
los priistas que tienen mayoría los hizo 
reír con sus jaladas ajenas al tema.

La verdad que ese personaje de la 
costa de oro prometía mucho y le veía 
futuro, pero las diferencias con las tribus 
y malas influencias parece que le han 
afectado y esperemos no suceda eso con 
sus facultades mentales, porque aún es 
joven y sería una lástima que esa mugre 
curul fuera su tumba.

Se reconoce deficiencia en 
Telesecundarias: Gianni

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza
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* A tragar ejotes en desayuno, comida y cena, exige 
legislador, el desarrollo y reactivación del campo es 

enorme. Según la visión infrarroja de González Cosío.

Se sumó el diputado por el PT al 
PRI para evitar la comparecencia 

del auditor del estado

Nayarit debe ser ejotero, no 
frijolero: Martín González

Por Rafael González Catillo 

Los diputados Pavel Jarero 
Velázquez y  Javier Mercado Zamora 
se quedaron con las ganas  de que 
comparezca  al Congreso del Estado 
el titular del Órgano  de Fiscalización 
Superior del Estado de Nayarit, Roy 
Rubio Salazar. Los legisladores 
pretendían  platicar  con el auditor 
de la entidad para conocer la forma  
en que  trabaja. Pero cuatro de los 
seis legisladores   que asistieron a la  
sesión de la comisión  de Hacienda 
y Cuenta Pública de la Cámara   de 
Diputados votaron en contra  de la 
iniciativa.

La propuesta  la hizo el polémico  
legislador por el PRD, Jarero Velázquez  
y nada más la apoyó el panista 
Mercado Zamora porque tres priístas  
y el petista Jaime Cervantes Rivera 

la rechazaron.
Los  del tricolor y  Cervantes  Rivera  

se  opusieron  a que Rubio Salazar 
comparezca  al Congreso del Estado 
porque  si el perredista  y el panista  
tienen alguna duda del funcionamiento 
del Órgano  de Fiscalización Superior 
puede solicitarle  la información 
directamente  a  su  titular, dice el 
destacado  representante popular  
por el Partido del Trabajo.

Jaime, durante la  entrevista dijo 
que  votó a favor del PRI sin ser del 
tricolor  porque  descubrió que la 
iniciativa era otro  capricho de Pavel  
y su compañero.  

Por: MARIO LUNA

Para el diputado Martín González 
Cosío, quien es el presidente de la 
Comisión de asuntos Agropecuarios, 
Forestales y Mineros, aseguró que 
de nueva cuenta la producción del 
frijol, tendrá graves problemas tanto 
para su comercialización como para 
su precio en el mercado, por lo que 
la recomendación que dio para 
solucionar este serio problema, es 
que los productores se dejen de 
andar sembrando frijol y se vuelvan 
ejoteros.

Y es que, para el legislador que se 
la pasa de botanero y cantina, asegura 
que se debe de ya no cultivar frijol 
y hacer un cultivo alterno por el de 
ejotes, que tiene mejor precio, mayor 
mercado y de igual manera mejores 
condiciones para la venta, así que 
su propuesta concreta es que los 
nayaritas traguemos mañana, tarde 
y noche y en banquetes en fiestas 
puro ejote ya sea tiernitos o pasado 
o duritos.

Dijo que es insistente el llamado 
a los productores a realizar cultivos 
alternos, dejar por un lado los 
tradicionales, por ello, en la zona norte, 

concretamente en Acaponeta, lugar 
en donde él vive, está impulsando el 
cultivo del ejote ya contratado.

Como inicio se arrancará con un 
cultivo de superficie de 100 hectáreas, 
y con un precio de 5 pesos, dando 
el apoyo la Financiera Nacional 
Agrocorita, Agroquímicos, Fundación 
Produce, Fertilizantes Orgánicos, 
Foderenay  con la garantía líquida 
y el comprador con la semilla, por 
lo que está plenamente asegurada 
su comercialización.

Dicho cultivo del ejote, se hará en 
10 ejidos de Acaponeta, en donde por 
cada ejido estarán beneficiándose 
10 productores, resaltando que esta 
gente era frijolera y sorguera, pero 
ahora se están inclinando por ser 
ejoteros, dicho producto en su totalidad 
tendrá su mercado asegurado para 
su comercialización en los Estados 
Unidos.

Este cultivo tiene muchas ventajas, 
como el que en 60 días ya se cosecha, 
y se trae el dinero fresquecito en la 
bolsa, da unas utilidades formidables, 
según lo explicado por el diputado, 
mejores que las que da el frijol y el 
sorgo, porque una hectárea de ejote 
en condiciones favorables da 15 

toneladas por hectárea, por lo que a 
un precio de 5 pesos el kilo, dan 75 
mil pesos, se le restan 20 mil pesos 
de gastos totales, se tiene una utilidad 
de 55 mil pesos libres.

Por ello Nayarit debe de ser ejotero, 
porque hay mucho mercado y mucha 
demanda en este ciclo, porque en 
ningún estado del país, se cosecha 
ejote, descarta que el precio de este 
producto tenga bajas en el precio ya 
que aseguró como si fuera adivino que 
solo la entidad tiene las condiciones 
para cultivar ejotes.

Martín González Cosío, dijo que 
hay muchas formas de sacar adelante 
al campo, pero desgraciadamente su 
estancamiento es por los campesinos 
holgazanes que no quieren trabajar y 
entrarle a los cultivos alternos y además 
son esos campesinos los únicos que 
dicen que no hay activación económica 
en el campo, porque en realidad 
existen las mejores condiciones para 
el progreso en el agro.

Al preguntarle sobre si entonces 
los campesinos están ciegos, porque 
ellos aseguran que no ven reactivación 
económica y que solo él lo ve, dijo 
que el si ve el desarrollo del campo 
por lo que invita a los productores a 
producir y dejarse de lamentar.

Por Oscar Verdín Camacho 

Los 43 estudiantes de la normal 
de Ayotzinapa son, metafóricamente, 
quienes han encontrado a muchos 
otros que ya habían sido olvidados: 
los tantos ejecutados y cuyos 
cuerpos no dejan de brotar en fosas 
clandestinas en los alrededores 
de Iguala.

Son esos 43 jóvenes que no 
encuentran, lo que ha motivado 
el hallazgo de tantos cadáveres. 
Si no, jamás los buscan.

¿Cuántos sitios en México estarán 
así?. Para no ir lejos, ¿cuántas 
fosas clandestinas habrán sido 
cavadas alrededor de Tepic durante 
los terribles años de violencia?. Y 
ahí seguirán.

Los jóvenes de Ayotzinapa 
han llevado al país a tocar fondo. 
Hoy en el mundo se exige que los 
encuentren vivos.

El caso de los estudiantes ha 
mostrado, por si había duda, que 
la llamada “clase política” no hace 
más que encubrir desde el mismo 
poder. Y los partidos políticos en 
las mismas. Todos.

Resulta imposible creer que 
los sistemas de inteligencia del 
Gobierno Federal no hayan tenido 
conocimiento de los terrenos en que 
se movía el ahora ex presidente 
municipal de Iguala, José Luis 
Abarca, al igual que su esposa 
María de los Ángeles Pineda, a 
quienes se achaca la agresión a 
los muchachos. 

La corrupción y la relación de 

ambos con grupos de delincuencia 
organizada. 

Pero ahora resulta que en un 
dos por tres se documenta todo 
sobre la pareja Abarca Pineda. 
Y eso simplemente ya se sabía, 
pero se encubrió. Y para confirmar 
ese siempre encubrimiento entre 
los poderosos, dejan fugar a los 
Abarca en pleno escándalo por la 
desaparición de 43 y la muerte de 
otros jóvenes.

“Caiga quien caiga”, “tope donde 
tope”, “cero impunidad” suelen 
expresar los altos funcionarios 
–creo que en todo el país- para 
calmar los reclamos sociales. Pero 
generalmente las frases terminan 
huecas, que representan una más 
de las mentiras desde el poder. 

El “caiga quien caiga” suele 
aplicarse cuando los grupos que 
ostentan el poder pelean por éste,  
cuando chocan entre ellos, pero 
no porque haya un seguimiento 
puntual de investigación contra 
funcionarios y políticos corruptos 

¿Cuántos funcionarios corruptos 
arroja cada administración de 
gobierno, millonarios?. ¿Cuánto 
robo, saqueo, se produce con total 
impunidad y cinismo?. Y cuánto 
encubrimiento oficial.

Hoy los jóvenes de Ayotzinapa 
muestran al mundo, con crudeza, 
todo eso junto.

El país no puede seguir así y 
hoy está tocando fondo, aunque, 
lamentablemente, para ello hayan 
matado a estudiantes y otros 43 
continúen desaparecidos.

Cuando 43 estudiantes 
desaparecidos hallan a 
otros, muchos olvidados

* Los jóvenes de Ayotzinapa muestran 
que el país no puede seguir así. Con un 
encubrimiento oficial entre poderosos y 

tanta corrupción. 
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Personal del  ISSSTE ya está vacunando en la 
prevención de la Influenza: Sandoval Pazos

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-El doctor Antonio Sandoval 
Pazos, Delegado del ISSSTE en el 
Estado, dio a conocer en entrevista, 
que el personal de la dependencia 
federal a su cargo (doctores, 
enfermeras, brigadistas, etc.), ya 
se encuentran vacunando a todas 
las personas en la prevención de 
la Influenza en toda la entidad, 
afrontando el cambio climático Otoño-
Invierno, para evitar enfermedades 
en las etapas más vulnerables, que 
son las de los niños y personas 
mayores.

“Efectivamente, ya empezamos 
con la aplicación de la vacuna que 
previene la Influenza, en defensa de 
las enfermedades, principalmente del 
tracto respiratorio, cuadros gripales, 
bronquitis, preferentemente en las 
edades más vulnerables, como 
son niños y los adultos mayores, 
quienes son los que más padecen 
este tipo de enfermedades en este 
temporada de fuerte frio”, expresó.

El funcionario federal señaló, que 
recientemente sostuvo una reunión en 

la ciudad de México con el Director 
General del ISSSTE y con el Jefe 
de los Servicio Médicos Nacionales, 
y ahí se habló sobre el tema de la 
prevención de enfermedades por 
los padecimientos de la temporada 
invernal, y nosotros aquí, ya giramos 
las instrucciones necesarias tanto 
a las unidades de primer nivel y del 
segundo nivel, para que en caso 
de que se llegaran a presentar este 
tipo de problemas combatirlos de 
manera rápida y eficiente.

Agregó el Delegado del ISSSTE, 

que afortunadamente estos tipos 
de enfermedades han ido a la baja, 
y es que cada año nos tenemos 
que preparar mejor, por lo que 
nuestro personal ya se encuentra 
recorriendo todos los rincones del 
estado, con brigadas y módulos de 
atención  ubicados estratégicamente 
en lugares céntricos y de acceso 
rápido, para que la gente acuda 
a vacunarse en la prevención de 
la Influenza, y de esta manera 
protegerse de las enfermedades 
antes mencionadas.

Por último el entrevistado, 
manifestó, que estuvo presente 
en el Tercer Informe de Labores 
del gobernador, Roberto Sandoval 
Castañeda, escuchando con atención 
en lo referente a los apoyos brindados 
al sector salud, ya que en este rubro 
el mandatario ha estado ocupado 
en la atención de los nayaritas a lo 
largo de sus tres fructíferos años de 
gobierno, estando solo en espera de 
que arranquen las obras de lo que 
será el nuevo Hospital del ISSSTE,  
obra ya autorizada para ejecutarla 
el próximo año.

Por: MARIO LUNA

Para el presidente de la Comisión 
de Salud y Seguridad Social, 
el diputado Benigno Ramírez 
Espinoza, en este Gobierno de la 
Gente, la mayor inversión que se 
ha aplicado es en el sector salud, 
desde el punto de vista financiero 
se han estado cumpliendo los 
compromisos, sobre todo el pagar la 
deuda que la anterior administración 
dejó de más de 600 millones de 
pesos, en donde a la fecha se ha 
reducido a más del 50 por ciento.

En cuanto a la inversión en 
infraestructura hospitalaria, señaló 
que les dejaron una enorme rezago, 
que hoy se han resuelto casi en su 
totalidad, en donde en el hospital 
general, como Tecuala, de San 
Pancho, Santiago, Tondoroque o 
Rosamorada, se han concluido 
en sus obras, por lo que en lo 
referente al medicamento, esta 
administración recibió solo con 
un 27 por ciento de abasto en 

medicinas, hoy se tiene por encima 
del 97 por ciento, esto es real y 
con hechos se demuestran.

Las condiciones laborales de 
quienes trabajan en el sector salud, 
han mejorado sustancialmente en 
calidad y calidez, hoy parte patronal 
y sindicato están trabajando de 
la mano para beneficiar no solo 
a sus trabajadores, sino también 
a los pacientes.

Re f i r i ó  Benny  Ramí rez 
Espinoza, que existían muchos 
“elefantes blancos” en el rubro de 
infraestructura de salud, por lo que 
ha sido muy costoso el tema de 
operación, por lo que se tuvieron 
que modificar aguas redes de 
operación, por ejemplo el hospital 
de Tondoroque, estaba totalmente 
desaprovechado y hoy se tiene 
una excelente atención médica, 
se tiene psiquiatra y se ha puesto 
en funciones el quirófano, este era 
una centro de salud sin utilidad, 
al igual que el de San Pancho, 

en donde su infraestructura era 
muy raquítica y hoy se tiene un 
hospital de primera, con quirófanos, 
consultorios, en medicamentos y 
atención para la gente.

Por ello el despegue en salud, 
ha sido manifiesto e irrefutable, 
agregando que ahora si hay 
en este sector gobernabilidad, 
cosa que no se tenía en los 
dos sexenios anteriores, esto 
gracias al trabajo del Secretario de 
Salud, Oscar Villaseñor Anguiano, 
quien ha sabido ser un buen 
administrador ya que la dolencia 
de este rubro, era precisamente 
su administración y Oscar tiene la 
formación administrativa gerencial, 
de ahí que descalifique las voces 
sobre todo de la oposición de que 

Por: MARIO LUNA

Será para el 13 del mes de 
noviembre de este año, cuando 
salga la convocatoria para elegir 
al nuevo presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial, así lo 
dio a conocer su actual dirigente, 
Francisco Solís Hernández.

Al preguntarle cuantos son 
los que están interesados en 
sucederle en el cargo, dijo que 
este consejo tiene un mecanismo 
para elegir a sus dirigentes, en 
donde se hace por rotación de 
las cámaras que lo conforman, 
es por lo que ahora le tocará 
a CANIRAC, por lo que serán 
ellos los que designen quienes 
o quien será su candidato para 
esta elección interna.

Destacó que el liderazgo para 
mantener unidas y trabajando 
a las diferentes cámaras, es 
requisito indispensable, así como 
el poder tender los mecanismos 
necesarios e idóneos para tener 
permanente comunicación con el 
gobernador, así como con el resto 
de sus funcionarios, ya que solo 
así es como se podrá mantener 
la serie de apoyos que se han 
venido otorgando.

Entre estos, destacó Francisco 
Solís Hernández, están los apoyos 
que se han podido bajar para 
beneficiar a los empresarios, 
estimando que solo así es como 
se podrá abatir el desempleo que 
se tiene en la entidad, ya que la 
falta de oportunidades laborales 
para los jóvenes que egresan de 
las universidades son sumamente 
escasas.

Detalló que de las 26 cámaras 
que conforman a esta coordinación 
empresarial,  la consti tuyen 
alrededor de 3 mil empresarios.

Reconoció el presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial 
en la entidad, Francisco Solís 
Hernández, que deja pendientes 
importantes que sin duda quien 
lo suceda en el cargo tendrá que 
concluirlos, como es el proyecto 
de regionalización, que se ha 
venido trabajando con intervención 
directa con el mismo Presidente 
de la República, para crear un 
fondo realmente para investigar 
qué proyectos verdaderamente 
son necesarios no solo para cada 
uno de los estados sino para todos 
las entidades de la región, por lo 
que en menos de dos años esto 
tendrá que estar concretizado.

Habrá relevo en Dirigencia 
del Consejo Empresarial 

en Nayarit: Francisco Solís

refieren de que debe haber cambios 
en este sector argumentando que 
porque no hay perfil.

Es por ello que quienes dicen 
eso, es porque no conocen el 
tema y solo hablan por hablar, ya 
que el problema que se tenía en 
esta materia, era precisamente 
gerencial administrativo, es de 
operatividad, lo cual ha sabido 
cumplir muy bien el actual titular, 
ya que tiene un grupo de médicos 
certificados en salud pública, 
hospitalario, atención médica, 
etc., lo que es un hecho es que 
en este gobierno, se han tenido 
mejores resultados en materia 

de salud, así como avances en 
infraestructura y equipamiento.

Por lo que estimó el legislador 
que es necesario que en materia 
de salud, no se politicen las cosas, 
ya que es irresponsable que se 
quiera agarrar como banderín 
político asuntos netamente de 
salud, ya que los que hoy critican 
y quieran que el titular de salud 
salga de ahí, por no ser médico, 
fueron los que aplaudieron en el 
sexenio presidencial de Felipe 
Calderón, el nombramiento de 
quien fuera el Secretario de Salud 
federal, que era un economista, 
era un actuario. Concluyó diciendo 
Benigno Ramírez Espinoza.

*Consejo empresarial conformado por 26 
cámaras que aglutinan a un poco más de 3 

mil empresarios, proyecto de regionalización 
lo más destacado que dejamos inconclusos y 

que nuestro sucesor tendrá que concretizar en 
menos de dos años.

Sector Salud, el más desarrollado 
en inversión: Benny Ramírez
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Los mandarán a la escuelita a través de un Diplomado impartido por el ITAY y la UAN 
asegura el presidente  del órgano de transparencia, Jesús Velázquez, quien afirma que 
"uno de los grandes problemas que tenemos es que la cultura de la trasparencia no ha 

llegado al 100 por ciento de la población y es algo que ya llegó para quedarse”

5

Especializan responsables de transparencia

Los regidores deben soltar la bolsa de 35 mil 
pesos mensual en gestión social: Arce Montiel

Por: Bertha Alvarez

Los 119 sujetos obligados 
a  t r a n s p a r e n t a r  s u s 
administraciones públ icas 
rec ib i rán una formac ión 
integral con el diplomado “La 
Transparencia, el Derecho de 
Acceso a la Información y la 
Protección de Datos Personales, 
Análisis e Imputaciones de 
la Reforma Constitucional 
para Nayarit ”  que a partir 
de este viernes impartirá el 
Instituto de Transparencia 

y Acceso a la Información 
(ITAI), coordinadamente con 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN).

El presidente del ITAI, Jesús 
Ramón Velázquez Gutiérrez, 
declara que los enlaces de 
los 20 municipios, de los 
tres niveles de gobierno y 
organismos descentralizados  
recibirán durante cuatro semanas 
capaci tación or ientada a 
desglosar la reforma “de gran 
calado” que a principios de este 
año se hizo a la Constitución 

Política de los Estados Unidos 
Mexicanos en materia de 
transparencia. 

“Uno de los grandes pro 
blemas que tenemos es que la 
cultura de la trasparencia no ha 
llegado al 100 por ciento de la 
población como quisiéramos y es 
algo que ya llegó para quedarse 
y el reto para el Instituto es 
llegar a más personas creando 
la especialización en quienes 
operen la y transparencia en 
el estado”.

Enfatiza que los 
participantes del 
Diplomado que se 
estará  impartiendo la tarde de 
los viernes y sábados por la 
mañana, también analizará la 
Creación de la Ley General de 
Transparencia, ley General de 
Protección a Datos Personales 
y la Ley General de Archivos, 
que indudablemente tendrán 
implicación en las reformas 
que deberán de realizarse a 
las leyes locales en el ramo de 
transparencia.

Indica que los encargados de 
los portales de Transparencia 
deben de conocer más con 
respecto al cuidado de los 
datos personales de los 
servidores públicos, ya que 
implicará severas sanciones 
para quien ponga en riesgo la 
vida privada de quienes trabajan 
en dependencias públicas, el 
Diplomado tendrá valor curricular 
con un costo simbólico de mil 
pesos. 

Por Lourdes Huerta 

Los regidores del cuadragésimo 
ayuntamiento por indicaciones 
del órgano fiscalizador deben 
de emplear la cantidad de 35 
mil pesos mensual en apoyo a 
los ciudadanos, lógicamente que 
tendrán que comprobar con notas, 
facturas y quienes pretendan 
pasar por alto esta indicación 
en su momento deberán resarcir 
todo el recurso.

Lo anterior fue informado 
por el regidor del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), 
José Alfredo Arce Montiel, quien 
a la vez expresó, que la suma 
mencionada se le proporciona a 
cada uno de los regidores para 
que puedan utilizarla en diferentes 
tipos de gestiones.

En lo personal este funcionario 
está respetando esta indicación 
y de 10 personas que se acercan 
a hacerle una petición al 50%, 
se les apoya económicamente, 
específicamente para la  compra 
de útiles escolares, pasajes, 
uniformes, material deportivo, 
problemas de salud, entre otros, 

aunque aclaró que tristemente no 
se puede resolver el problema 
de cada persona.

Por otra parte Arce Montiel 
índicó, que en cada una de las 
audiencias ha estado presente y 
las peticiones  de la ciudadanía 
son las mismas ya que siguen 
solicitando empleo, material de 
construcción, computadoras, 
es por eso que siempre se les 
trata de hablar con la verdad y 
decirles si se les puede apoyar, 
canalizar, o esperar un tiempo 

no muy prolongado para resolver 
su demanda.

Por tal motivo se pretende 
que para el 2015 se presupueste 
un paquete de materiales de 
construcción, computadoras y 
así tratar de resolver un poco 
estas peticiones, y se seguirá 
trabajando de manera permanente 
en los descuentos de agua y 
predial, pues afortunadamente 
la respuesta de la ciudadanía ha 
sido positiva y gracias a ello se 
está pagando en tiempo y forma 
el salario de los trabajadores.

Hefzi-ba
Distribuidora de flores y follajes 

Surtimos a todo el estado 
de Nayarit, parte de 
Jalisco y Sinaloa

Le ofrecemos un extenso surtido de flores frescas

Horario corrido:
De lunes a sábado de 7 de la mañana a 7 de la noche.

Domingos: de 6 de la mañana a una de la tarde. 

Mayoreo y Menudeo
Precios especiales a 
mayoristas en este 

día de Muertos

Calle Misisipi, casi esquina con 
libramiento carretero Colonia Lindavista 

Correo: hefziba.tepic@gmail.comTepic, Nayarit.

Tel. 01 (311) 218-25-30
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(Segunda parte)
Por: J. Acensión Jiménez Flores. 

Cuentos del Tío Chón
AGAPITO EL PEYOTERO

6

Agapito le pregunta a su papá ¿Cuándo vas 
a empezar a enseñarme sobre ese conocimiento 
que me hablaste? Mira, te voy a platicar 
sobre algunas cosas importantes que tienes 
que aprender. Primero te voy a explicar que 
significa "parar el mundo", tienes que aprender 
a poner tu mente en blanco, no permitir ningún 
diálogo interno, para esto tienes que estar solo, 
vete a una cueva y practícalo, no debes de 
tener contacto con ninguna persona mientras 
permanezcas solo hasta que lo logres.

Después practicarás la humildad, iras tu 
solo al árbol que yo te indique, te hincas ante 
él, y le pedirás por favor que te deje cortar 
unos frutos.

Agapito le pregunta a su papá, ¿Por qué 
tendría que hincarme a un árbol si no me ve, 
ni me oye lo que le diga? Mira hijo los árboles 
son parte de los seres vivos que habitan este 
mundo, no ven pero si sienten, están vivos, 
tienes que hacerlo, eso te va a ayudar a desinflar 
tu ego, esa importancia que siente el hombre 
común que anda prendido y enganchado a 
sus semejantes, en busca de la aceptación 
de quien lo mira y cree que esa, es confianza 
en sí mismo. La confianza implica conocer las 
cosas con certeza total.

La humildad es ser impecable en los propios 
actos, pensamientos y sentimientos, porque 
todo lo que somos y hacemos depende de 
nuestro poder personal.

Todo esto debe de practicarse poco a poco, 
son técnicas que tienen el objetivo de cambiar 
las ideas que tenemos del mundo y de nosotros 
mismos, con lo cual se ahorra energía, con mucha 
disciplina, pero sin tensiones ni obsesiones, 
sin miedo a perder y sin la ambición de ganar.

Esto te enseñará a tomar tu destino, sea el 

que fuere, con la máxima humildad, no como 
base para quejarse, sino más bien para librar 
batallas y aceptar desafíos en la vida.

La humildad del hombre de conocimiento 
no es como la humildad del pordiosero, no se 
tiende a los pies de nadie, pero de la misma 
forma no permitas que nadie se tienda a tus pies.

Quiero que aprendas a ser un guerrero, que 
seas inflexible en esa búsqueda, manteniendo 
una actitud positiva frente a la vida y las cosas 
de la vida, que te permita liberarte del miedo, de 
la ambición, de la queja y la tristeza, reflexiona 
que nadie le hace daño a nadie, que uno 
mismo se hace daño solo; con la gente y los 
sentimientos, no te enganches, que nadie te 
presione, ni te mueva y no te obliguen a hacer 
cosas que no quieras, deja que fluya tu ánimo 
y al final de cada evento terminaras fortalecido.

Mira hijo esto que te conté, no es ni una 
milésima parte de lo que hay que aprender, 
nuestros ancestros a través del tiempo, nos 
han legado un cúmulo de conocimientos 
desconocidos por la gente común, y muchos 
de esos se han perdido, principalmente por 
los embates despiadados de los primeros 
conquistadores de México, las tribus indígenas 
perdieron gran parte de todos los adelantos 
que ya tenían sobre diferentes técnicas, como 
la agricultura, medicina herbolaria, astrología, 
arquitectura, escultura y brujería. Ten calma 
hijo poco a poco aprenderás los conocimientos 
de brujería que yo te puedo enseñar.

No consuman “DROGAS” para que sean 
aceptados “INTEGROS” en la sociedad.

(P. D. Algunos conceptos fueron tomados 
del libro de Guillermo Marin titulado "Para leer 
a Carlos Castañeda").

Los últimos sucesos 
que han puesto  en la mira 
internacional a nuestro país 
han bajado los bonos de las 
principales fuerzas políticas, 
tal es el caso del Partido de 
la Revolución Democrática 
organismo fundado el 5 de 
mayo de 1989 por miembros 
de la entonces llamada 
corriente democrática del 
Revolucionario Institucional y en el cual 
quedaron fusionados las corrientes políticas 
de izquierda como el PMS, PMT, PSUM, 
PPR. MRP, UIC  y el PST y que nació con 
firmes ideales de izquierda para defender las 
causas humildes, el combate a la pobreza, 
justicia social  y otras desigualdades, pero 
en la actualidad parece ser que tales idearios 
políticos quedaron olvidados y los intereses 
generales quedaron supeditados por los 
particulares de los actuales dirigentes, léase 
corriente de la “tribu” de los “Chuchos”,  
fundada a su interior por Jesús Ortega, 
Jesús Zambrano y Carlos Navarrete –actual 
Dirigente del partido del sol azteca- cuyo 
proyecto parece que ha llegado a su fin dada 
las funestas administraciones municipales 
y gubernaturas que ha impulsado y porque 
en su afán de obtener gubernaturas, 
diputaciones, senadurías, alcaldías y demás 
puestos de elección popular se olvidaron 
por completo de fortalecer los intereses del 
pueblo y a que con malsana perversidad 
superaron con creces lo que más criticaron 
del Revolucionario Institucional y a la 
malévola repartición de puestos entre amigos, 
compadres, ahijados y patrocinadores de 
manera cínica e inmisericorde tomando en 
cuenta a quienes podían financiar campañas 
políticas, como sucedió con la campaña que 
llevo al ahora ex gobernador Ángel Aguirre 
Rivera accesar al poder, y quien al no poder 
echar mano de Acapulco la tradicional “caja 
chica” de los políticos guerrerenses por estar 
gobernada por su rival político, opto por 
voltear su mirada hacia el norte del estado 
y solicitar el apoyo económico del ahora 
prófugo munícipe Abarca Velázquez quien 
de esa manera irrumpió en la política de esa 
entidad apoyado por dicha corriente política 
teniendo el aval de Andrés Manuel López 
Obrador quien ahora en un dejo de cinismo 
puro ha manifestado su deslinde político de 
tales personajes a quienes jura y perjura por 
su “honestidad valiente” que no los conoce 
y que nunca los apoyo, deslinde cómplice y 
tardío ya que de todos es bien sabido que 
aún a sabiendas de que se le notifico en su 
oportunidad los nexos de Abarca con el crimen 
organizado lo apoyo incondicionalmente 

tal y como lo hizo con Aguirre. La 
descomposición del PRD empezó 
desde hace años, se ha debilitado 
tanto y su desprestigio es total 
que casi podemos asegurar que 
muy pocos ciudadanos votaran 
por los candidatos del PRD en 
los próximos comicios porque ya 
quedo demostrado hasta la saciedad 
que su directivos no investigan la 
calidad moral de sus candidatos y 

porque sus cabezas visibles o  “caudillos” o 
como se les llame están peleados entre si 
y porque  existen muchos generales y poca 
tropa en el que todos quieren mandar pero 
poco quieren obedecer. El PRD si desea 
elevarse de sus cenizas como el ave fénix 
sin duda tendrá que volver a esgrimir sus 
idearios políticos y la esencia de su doctrina, 
hacer a un lado  a la “tribu” que tanto los 
ha perjudicado y que tiene a este instituto 
en la total debacle.

Ahora vale preguntar ¿donde está 
Aguirre? ¿Se le ha llamado a cuentas? 
Porque sin duda y siguiendo a pie juntillas 
las palabras del Ejecutivo no debe existir 
ningún resquicio para la impunidad, es 
obligatorio que se de una respuesta efectiva 
a los familiares de los estudiantes, se 
castigue en forma efectiva y no simulada a 
los responsables ahora que el caso de los 
normalistas desaparecidos se ha convertido en 
tema internacional y cuyos alcances pueden 
tener alcances negativos en los ámbitos 
comerciales y negociaciones internacionales. 
En su interior el PRD ha incubado sus 
propios males y sus propios demonios, 
que son los causantes  directos de la mala 
fama internacional y responsables directos 
de la desazón social que vive nuestro país 
con las movilizaciones y concentraciones 
multitudinarias  de estudiantes, maestros y 
padres de familia a lo largo y ancho del país 
y allende nuestras fronteras, este organismo 
político debe sacudirse de sus demonios so 
pena de desaparecer del mapa político como 
tercera fuerza política de México, porque 
de seguir así tanto el PRD Y MORENA que 
presumen de representar a los pobres de 
nuestro país ya no constituyen una  opción 
electoral satisfactoria para la sociedad 
mexicana que confió en ellos y que fue 
traicionada, los aberrantes hechos son culpa 
del estado, SÍ, pero del estado de Guerrero 
cuyas autoridades no pudieron o no quisieron 
resolverlo en su momento. Lo cierto es que 
dadas las actuales circunstancias el PRD 
va a la baja y en picada. Al tiempo.

Esperemos y comentaremos…
frago2009@hotmail.com

LA DEBACLE DEL PRD

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA
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Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco
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*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98



Viernes 31 de Octubre de 2014

Ignora diputado campesino el 
financiamiento que se requiere para 

cultivar las parcelas de la costa

Política 7

Encuentran bodega de medicamentos 
caducados en DIF- Tepic

Por Rafael González 
Castillo 

Es incierto el futuro 
de los campesinos de la 
costa  que  se disponen 
a cultivar sus parcelas 
durante otoño e invierno. 
Las siembras  de frijol, 
sorgo y  maíz  arrancan 
la próxima semana  y  
hasta  el momento  se 
desconoce a cuantos  
productores  les   dará  
créditos    Financiera 
Nacional.

Otra    d i f icu l tad  
que enfrentarán los 
p roduc to res  es  e l 
desplome de los precios 
de los granos  alimenticios 
y forrajeros.

Para  enfrentar los 
problemas antes  señalados 

a los hombres del campo  se 
les ofrece cultivar ejotes en 
cien hectáreas  del municipio  
de Acaponeta. Este  producto  
se  mandará   directamente 
a Estados Unidos y por 

hectárea se obtendrán  
ganancias superiores a 
los cincuenta mil pesos.

  La información 
la  proporcionó   el  
Presidente de la Comisión 
de Asuntos Agropecuarios 
del Congreso del Estado, 
Martín González Cosio, en 
improvisada  conferencia 
de prensa quien demostró 
en repetidas ocasiones  
que le quedó  grande  
el cargo porque lo 
desconoce.

Gonzá lez  Cos io , 
ante  los  medios de 
comunicación  ignoró  el 
número de campesinos 

que  tiene la costa y  el 
monto  del financiamiento 
que requieren para  siembras. 
Pero  prometió  investigarlo  
a la mayor brevedad  posible.                  

Por: Bertha Alvarez

Gran impacto causó a 
las autoridades municipales 
del DIF Municipal de Tepic 
encontrar en las bodegas 
de la dependencia, decenas 
de cajas de medicamentos 
caducadas y un importante 
lote de suero de hemodiálisis 
con fechas de vencimiento 
que no han podido desechar 
por temor al escándalo social 
que esto pudiera implicar 
ya que no fueron dotadas a 
personas de escasos recursos 
que realmente las necesitan.

L a  d e p e n d e n c i a 
responsable de ayudar y 
apoyar a los sectores más 
vulnerables no emprendió 
las campañas de promoción 
médica que atrajera la atención 

de los más necesitados 
y sus doctores prefirieron 
llevársela tranquila que 
cumplir verdaderamente con 
la obligación de suministrar 
medicamentos como el suero 
hemodiálisis  que son oro 
molido para muchas de las 
personas que padecen de 
los riñones.

La denuncia parte de un 
grupo de trabajadores de la 
dependencia municipal que 
reservaron sus nombres 
por temor a represalias, 
indicando que la parte médica 
y asistencia social del gobierno 
de Héctor González Curiel, no 
cumplieron con el verdadero 
sentido social en apoyo a los 
más empobrecidos.

Expresaron que ante la falta 
de promoción los consultorios 

del DIF municipal llegaban a 
mosquearse que los médicos 
y enfermeras dedicaban 
más el tiempo a la plática 
social que atender enfermos, 
por consiguiente mucho del 
medicamento que no perdona 
fechas constantemente se 
les caducaba que lo tenían 
que desechar.

Los trabajadores indican que 
el desperdicio de medicamente 
cont ras taban con las 
verdaderas necesidades 
de la dependencia de ayuda 
social que constantemente 
carecía de los insumos más 
elementales como el abasto 
de los garrafones de agua 
o papel higiénico para los 
baños, papelería  e insumos de 
atención médica en consulta 
general. 

La tarde noche de este jueves 
se reunieron  Águeda  Galicia 
Jiménez, los basificados  de 
Tepic  y el alcalde capitalino, 
Leopoldo Domínguez González. 
Los  burócratas   dialogaron  
con el  doctor  en su local  de  
usos  múltiples que  tienen por 
el rumbo de la Cantera.

Los  sindicalizados recibieron 
a “Polo” con aplausos y vivas.

La  reunión tuvo  una duración  
de aproximadamente una hora.

Al hacer uso de la palabra 
la titular del SUTSEM se quejó 
de los políticos que nada  más 
usan a  los  sindicalizados   para 
llegar al poder y que después  
se olvidan  de ellos.

En el lugar a iniciativa  de la 
señora todos los  basificados 
aprobaron  sin ningún problema 
hacer equipo con Domínguez 
González  para que se proporcione  
a la población eficientes servicios 
públicos.

La  intervención del  alcalde 

fue festejada  a gritos por los 
burócratas al momento de que 
les dijo que la quincena  les fue 
depositada  desde  este jueves, 
que a los policías y  tránsitos 
se les dará  aparte un reajuste  
salarial de casi cinco  millones 
de pesos.

Así  mismo  Leopoldo 
Domínguez  les informó que 
50 policías auxiliares  pasarán 
a ser agentes  preventivos  y   
que su salario subirá de cinco 
mil 200   a  poco más de nueve  
mil, además  que a  partir  de 
la fecha se le proporcionará  a 
todos  los uniformados  Seguro 
Social y seguro  de vida. 

En el local del SUTSEM  se 
volvieron a  escuchar las vivas y 
los aplausos   a la hora  de que 
el alcalde  afirmó que planea 
reestructurar la deuda  de mil 
300 millones de pesos  que 
le heredaron para  proceder 
a  entregarles  los  poco más 
de ciento 20 mil  pesos  y las 
prestaciones  que se les deben 
a los sindicalizados de Tepic.        

Águeda reclama a políticos que 
solamente usan a sindicalizados 

para llegar al poder 

NUEVE PAREJAS GAY BUSCAN 
CASARSE AQUÍ EN NAYARIT.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

       - - - - - -
Se debe de presumir 
este hecho omnipresente,
ya que podemos decir:
son las bodas de la gente.
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Por Edmundo Virgen

En el cuadragésimo ayuntamiento de 
Tepic se ha incrementado de manera 
considerable la captación fiscal y 
esto es benéfico para las arcas del 
municipio, ya que mientras exista 
una hacienda pública más efectiva en 
cuanto a la recaudación de impuestos, 
el gobierno de la república destinará 
mayores participaciones federales al 
ayuntamiento capitalino, así lo externó 
el tesorero municipal David Guerrero 
Castellón.

Al respecto, el entrevistado manifestó 
desconocer los motivos por los que 

la anterior administración municipal 
recaudaba menos dinero en las distintas 
cajas del ayuntamiento, pero ahora 
con las estrategias, los ajustes y las 
supervisiones que se han aplicado en 
las áreas recaudadoras, los recursos 
que aporta la sociedad con el pago 
de impuestos, están siendo bien 
aplicados para el pago de sueldos de 
los trabajadores sindicalizados, de 
lista de raya, de confianza, del cuerpo 
edilicio, así como del mejoramiento de 
los servicios y demás erogaciones que 
diariamente realiza la administración 
municipal por los diferentes conceptos.

En el caso del impuesto del 12 por 
ciento que se destina en forma íntegra 

a la UAN, todo este 
dinero que es aportado 
por el contribuyente, 
automáticamente se 
separa y se deposita en 
una cuenta especial que 
en estos momentos cuenta con 600 mil 
pesos los cuales no se tocan para nada 
y el día ultimo de cada mes se hace el 
corte para luego aportarlo de manera 
puntual a las arcas universitarias según 
el decreto establecido, sin duda estas 
acciones son sencillas, pero deben 
hacerse en una administración eficiente 
y eficaz, indicó.

David Guerrero Castellón añadió, que 

en el cuadragésimo ayuntamiento de 
Tepic no habrá lugar para el despilfarro 
de recursos, ni para gastos superfluos, 
los gastos en telefonía celular que en la 
pasada administración eran costeados 
por el ayuntamiento se han eliminado 
por completo, ya no existen, de esta 
manera el presupuesto municipal y las 
participaciones municipales serán bien 
aplicadas en beneficio de los tepicenses, 
concluyó el responsable de las finanzas 
del municipio capitalino.

Ayuntamiento de Tepic cuenta con una 
recaudación eficiente y eficaz: David Guerrero

Siguen preparativos para el inicio 
de la liga municipal de beisbol de 

Tepic “Raúl Castro Valdez Por Lourdes Huerta 

La admin is t radora  de 
panteones en el municipio 
de Tepic, Susana Castañeda 
Barrera comentó para este 
medio, que los panteones de la 
capital Nayarita están listos para 
recibir a sus visitantes este 1 y 
2 de noviembre, ya que desde 
hace más de un mes se inició 
con una jornada de limpieza y 
afortunadamente se terminó este 
gran trabajo en tiempo y forma.

Señaló la funcionaria, que 
al momento de asumir el cargo 
recibió la indicación del presidente 
municipal Leopoldo Domínguez, 
de  trabajar al 100%, ya que los 
panteones estaban en el total 
abandono y deterioro.

Gracias al XL ayuntamiento y apoyo 
que se recibió de manera voluntaria de 
los ciudadanos se pudo limpiar y pintar 
al interior y exterior cada uno de los 
panteones.

Para los festejos de nuestros fieles 
difuntos –destacó Castañeda Barrera- que 
se tiene programado en el panteón Hidalgo 
realizar un recorrido este 1 de noviembre 
a las 7 de la noche y posteriormente 
se deleitará al público con una obra de 
teatro negro y en el panteón Jardín  habrá 
un altar en honor a los policías caídos, 
concursos de altares y calaveras.

La funcionaria municipal fue muy clara 
al precisar que existen zonas de alto riesgo 
en los panteones de tumbas que están 
totalmente en el abandono, y para evitar 
cualquier accidente se pidió el apoyo de 
protección civil para que circulara con 
estacas y cintillas estas áreas.

Finalmente Castañeda Barrera 
mencionó, que por ningún motivo 
se permitirá la entrada de bebidas 
embriagantes a los panteones y aunque 
no se realizará una revisión corporal con 
el apoyo de la Policía Municipal (P.M.), 
se realizarán constantes recorridos para 
sorprender a quien quiera pasarse de listo.

La Liga Municipal de Béisbol 
de Tepic “RAUL CASTRO 
VALDEZ” semana a semana 
continúa trabajando en los 
procesos de organización, 
seguimiento y registro de 
equipos para el inicio de la 
temporada 2014-2015 que 
arrancará el próximo mes de 
noviembre.

Por lo que en su calendario 
de reuniones semanales de los 
lunes con acompañamiento del 
reglamento correspondiente 
se siguen dando a conocer 
los aspectos generales y específicos que 
sustentaran la competencia.

Este periodo de organización terminará 
el lunes 3 de noviembre con el desarrollo de 
la junta previa para dar paso al proyecto de 
inicio de la temporada en menciòn prevista 
para el domingo 9 de noviembre.

La categoría de tercera fuerza con los 
equipos: Yaquis, Indios, CAPUFE-Compostela, 
El Molino, La Fortuna El Rincòn, Rockis, 
Indios, Ahijados del FAN, Trapichillo y San 
Luis de Lozada ya se reportan listos para 
iniciar la competencia.

En estos ultimos dias del mes de octubre 
nos ha sorprendido el lamentable fallecimiento 
de dos personajes del béisbol amateur que 
fueron en distintas épocas miembros de la 

Liga Municipal de Béisbol de Tepic.
El día 28 falleció Don Rafael “el cuate” 

Muñoz promotor del béisbol para reunirse 
con su hermano gemelo don Francisco 
Muñoz Villarreal que partió al reino celestial 
en el mes de noviembre de 2008.

Consecuentemente, el día miércoles 29 
falleció Ernesto Rodriguez Ponce que en sus 
últimos años se desarrolló perfectamente 
jugando softbol.

Recordamos a Ernesto en sus inicios 
jugando con gran aptitud y habilidad por el 
año de 1963 en la Liga de Bèisbol Infantil 
con el equipo Pintarrecio para despues jugar 
por años con la escuadra de SUTERM en la 
categoria de tercera fuerza y con Pericos en 
la Liga de Veteranos; expresamos nuestras 
condolencias para sus familias, descansen 
en paz.

Los panteones listos para 
recibir a sus visitantes
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•	 Aprueban	por	unanimidad	el	decreto	que	reforma	y	adiciona	diversos	artículos	de	la	Ley	
de	Cultura	Física	y	Deporte	para	el	Estado	de	Nayarit	para	prevenir	y	disminuir	la	violencia	en	

eventos deportivos.
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Tepic.- Para los integrantes de 

la Trigésima Primera Legislatura, 
que preside el diputado Jorge 
Humberto Segura López, es 
prioridad legislar con sentido 
social, por esta razón las 
diputadas y diputados en Sesión 
Pública Ordinaria aprobaron por 
unanimidad el proyecto de decreto 
que reforma y adiciona diversos 
artículos de la Ley de Cultura 
Física y Deporte para el Estado 
de Nayarit, iniciativa de reforma 
presentada por la diputada Sofía 
Bautista Zambrano que busca 
prevenir y disminuir la violencia 
en eventos deportivos.

La enmienda legislat iva 
aprobada tiene como propósito 
proteger la salud física, el 
desarrollo pacífico de los eventos 
deportivos,  la armonía familiar, 
el orden público y la paz social, y 
permite crear un nuevo escenario 
de relaciones interpersonales 
fortaleciendo jurídicamente el 
entorno social para que las 

Diputados legislan para mejorar la convivencia 
de los ciudadanos en eventos deportivos

Nayarit presenta crecimiento 
económico arriba de la media nacional

personas realicen sus actos con 
libertad, pero sobre todo con 
respeto a los demás.

Al modificar este ordenamiento 
legal  se otorgan nuevas 
atribuciones al Instituto Nayarita 
de Cultura Física y Deporte 
para establecer obligaciones a 
los asistentes; la creación de 
la Comisión Especial Contra 
la Violencia en el Deporte en 
Nayarit y un programa anual de 
trabajo de prevención, mismo 
que contemplará sanciones para 
los espectadores que alteren el 
orden, obligaciones a los clubs, 
directivos y aficionados.

Con la aprobación 
unánime de esta 
r e f o r m a ,  l o s 
r e p r e s e n t a n t e s 
populares nayaritas 
d e  t o d a s  l a s 
corrientes políticas 
en su Tr igésima 
Primera Legislatura, 
responden a las 
exigencias de la 
sociedad inmersa en 
la práctica del deporte 
y de quienes acuden 
en familia a presenciar 
un evento deportivo 
masivo o un evento deportivo 

con fines de espectáculo.
Congreso del Estado, voces, 

diálogo y razones por Nayarit, 
Trigésima Primera Legislatura. 

Con un 3.7 por ciento, Nayarit es 
el tercer estado que presentó un 
mayor crecimiento económico en el 
segundo trimestre del 2014, por arriba 
de la media nacional (1.6 por ciento) 
y superior al registrado en el mismo 
periodo del año pasado, de acuerdo 
con la actualización del Mapa de 
Crecimiento Económico por Estados, 
publicado por la organización México 
¿Cómo vamos?

Con base en las cifras de este 
grupo plural de expertos en economía 
y política pública, las entidades que 
observaron los crecimientos más 
significativos en el trimestre abril-junio 
de 2014, respecto del mismo trimestre 
de 2013, fueron Nayarit con 3.7 por 
ciento, Durango con 4.2 por ciento y 
Guerrero con 4.3 por ciento.

Estos resultados fueron posibles 
gracias a las inversiones realizadas en 
Nayarit, gracias al clima de seguridad y 
paz social que prevalece en el estado.

En tanto, el Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (INEGI) 
revela que Nayarit también presentó 
un crecimiento económico en las 
actividades secundarias en el segundo 
trimestre de este 2014, destacando 
en minería, generación, transmisión 
y distribución de energía eléctrica; 
suministro de agua y de gas por ductos 
al consumidor final; construcción, e 
industrias manufactureras.
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Buscando siempre los beneficios para los nayaritas.
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El tercer informe del gobernador fue puntual, 
objetivo y de buenos resultados: Trini Espinoza  

Regidores deben de hacer programas 
gratuitos para los ciudadanos: Alonso Herrera

Por Lourdes Huerta 

El regidor del sol azteca René Alonso 
Herrera, hace un exhorto a sus compañeros 
de cabildo para que hagan un esfuerzo y 
realicen un programa similar al que hace 
mes y medio dio vida denominándolo 

“Regidor en tu Colonia”, con el objetivo 
principal de poder llevarle a la ciudadanía 
de manera directa diferentes tipos de 
servicio totalmente gratis y sobre todo 
como funcionario tener un contacto directo 
con la población y escuchar de viva voz 
sus demandas para tratar de resolver cada 
una de ellas.

Al abundar más sobre este tema dijo, 
que sin duda reconoce que cada uno 
de los regidores que integran este XL 
ayuntamiento tienen su propia agenda y 
plan de trabajo, sin embargo “me gustaría 
que alguno de ellos propiciara un proyecto 
con estos servicios, creo que eso hablaría 

bien del ayuntamiento de Tepic que nosotros 
estamos representando, y de la capital del 
cambio que se ha venido construyendo 
aunado al miércoles ciudadano”.

Mencionó el joven funcionario, que en 
este mes y medio que tiene laborando 
junto a su gran equipo de trabajo en el 
programa Regidor en tu Colonia a logrado 
visitar un total de 8 colonias proporcionando 
en cada una de ellas servicios totalmente 
gratuitos como examen de la vista, revisión 
médica, corte de cabello, asesoría jurídica, 
nutriólogos, sicólogos  y por supuesto no 
podía faltar el cine infantil y  palomitas 
para los pequeños.

Afortunadamente la aceptación ha sido 
muy positiva prueba de ello es que al visitar 
la colonia 16 de Septiembre a pesar de 
que es muy pequeña se atendieron a un 
promedio de 150 ciudadanos y lugares 
como la Yerba y Bellavista serán visitados la 
siguiente semana, porque en este proyecto 
también  están incluidas las zonas rurales.

Finalmente Alonso Herrera dijo, que 
sigue trabajando en los descuentos de 
agua, predial, y también responderá a la 
petición de material que le hicieron para 
una iglesia y una escuela, el compromiso 
con la ciudadanía es muy grande y con 
trabajo y acciones se debe de cumplir.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-El Presidente de Acción Jurídica 
Revolucionaria A. C., licenciado José 
Trinidad Espinoza Martínez, manifestó 
en entrevista, que el Tercer Informe de 
Labores del gobernador, Roberto Sandoval 
Castañeda, fue muy objetivo, puntual y de 
buenos resultados, que incluso saltan a la 
vista, eso es lo importante en los gobiernos 
contemporáneos, buscar ser eficaces, 
atender las necesidades de los diversos 
sectores de la sociedad, y sobre todo que 
los resultados sean siempre positivos.

Agregó Espinoza Martínez, que el 
mandatario estatal, siempre está buscando 
los beneficios para la sociedad en materia 
de vivienda, de salud, ambiental, de 

vialidades, de moderna infraestructura, 
carreteras, autopistas, apoyo al fomento 
agro industrial, apoyos al sector productivo, 
al educativo y claro que aquí en la entidad 
nuestra fortaleza son los distintos destinos 
turísticos con que cuenta La Riviera Nayarit, 
todo ello se está aprovechando para atraer 
a los visitantes del país y del mundo entero.

Abundó, que el gobernador del estado, 
con mucha objetividad está impulsando y 
gestionando recursos para las 20 cabeceras 
municipales, incluso en Tepic en donde 
dicho de manera sin fobia y sin carácter 
partidista, las obras ahí están a la vista 
de todos con el mejoramiento de calles y 
avenidas, modernos bulevares, puentes 
viales que se construyeron, mejoramiento 
de parques públicos y sus áreas verdes 

(La Loma), campos deportivos, así como 
de amplias Unidades Deportivas y canchas 
de usos múltiples.

El Tercer Informe del gobernador, 
Roberto Sandoval Castañeda, está lleno de 
buenas noticias, a la mitad de su ejercicio 
constitucional, donde a habido logros muy 
buenos para el estado, pero sobre todo por 
la llegada de las inversiones extranjeras, 
que vendrán a promover el desarrollo 
industrial, comercial y la generación de 
miles de empleos, de igual manera con el 
Canal Centenario, Proyecto Costa CAPOMO 
y el Puerto Nayarit, además de las fuertes 
inversiones que vendrán a impulsar al 
estado en su creciente desarrollo.

Por último, Espinoza Martínez, destaca 
en su opinión, que gracias a la visión del 

ejecutivo estatal, de mantener una seguridad 
plena para toda la entidad a lo largo de 
tres años, la gente libremente transita por 
sus calles segura y confiada de que nada 
les pasará a ellos y sus familiares, por la 
estrategia bien definida entre el gobernador 
del estado, y el Fiscal General Edgar 
Veytia, quienes han mantenido a Nayarit 
en el Segundo lugar a nivel nacional en 
lo que ha seguridad se refiere, por eso se 
nota que la entidad está cambiando de 
manera positiva.
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(Ex presidente municipal de Tuxpan)

Chava Saldaña

Isaías Hernández 

Efrén Nieves
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Tuxpan

(Presidente municipal de Tuxpan)
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(Vocero	de	Gente	y	Poder)

(Diputada	local	de	Tuxpan)

(Presidente	del	Comisariado	
Ejidal	de	Tuxpan)

Tembloroso ha quedado Chava 
Saldaña con la deuda que ha heredado

del sínico y conchudo presidente 
pasado.

Quien se quedará con los ojos 
cuadrados 

cuando sepa que Chava Saldaña ha 
llegado.

Para rescatar al municipio que por 
mucho tiempo estuvo olvidado

por los presidentes municipales y 
gobernantes pasados

quienes solo se la pasaron chingando 
a sus representados. 

Ya llegó su gallo colorado
que con el voto de los ejidatarios ha llegado.

A presidente del Comisariado
para cumplir con los proyectos acordados.

 
Con su lema de hacer un ejido 

más fuerte y mejorado con sus muchos,
amigos del Comisariado.

Muy conchudo se fue a descansar al panteón 
Hidalgo de Tepic 

después de que rico se hiciera desviando 
recursos de dinero etiquetado.

Por lo que será llamado a cuentas allá en el 
estrado, 

cuando San Pedro lo Haya registrado, como  
ex presidente de Tuxpan

Rata y muy mal intencionado.

Pues dejó sin sueldo tanto a personal de 
confianza como sindicalizado

y lo que es peor, no pagó a los de la prensa y 
proveedores.

 
Quienes ya atizan el fuego para que sea 

auditado
allá en el Congreso del Estado. 

Con el voto de la gente, la licenciada Sánchez es ahora
la encargada de la Comisión de Honor y Justicia.

En el Congreso del Estado
más esperan sus representados.

Que pase a la historia haciendo un buen papel
por el electorado.

César Segura Guerrero “El Dinamo”

Ya se fue al Morelos a descansar 
para poder hacer después su aparición triunfal.

Con los agarrados políticos que no sueltan ni para el pan 
quienes por las noches habrán de recordar.

Que con el gritón no hay que vacilar 
porque de las patas se los habrá de llevar.

Lic. Angélica Sánchez
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ING. AMPELIO 
GONZÁLEZ.

Lic. Martha Fonseca

DIRECTOR DE OBRAS PÚBLICAS 
TECUALA.

Sub-director	de	Oromapas	en	Tecuala

(Presidente	de	la	CNC	de	
Tuxpan)

Ampelio se quejó con la muerte
Por el susto tremendo que vivía
Al ver que en central de maquinaria
Ninguna maquina servía

Fueron muy vaquetones
Los de la pasada administración 
Robaron llantas y refacciones
Dejando  el equipo en abandono y desolación 

con esfuerzo y compromiso
Compusimos la situación
con nuevo equipo de trabajo
Arreglamos estadio y panteón. 

La muerte amortajó al Ingeniero
en un ataúd  muy estrecho
Por su trabajo eficiente
Lo nombré también de Lucio 
su 2º brazo derecho.

Sus muchos años de gestoría en 
beneficio de la ciudadanía, 

por fin son reconocidos.

Por los líderes políticos del estado 
como del ejido

donde recientemente les dio cátedra 
con las cuentas claras al ejido.

Donde por primera vez se dio un 
corte de caja 

muy claro y en efectivo. 

PROFESOR“TIBI”

En el ayuntamiento de Tecuala
Unos se chupan el dedo

y otros toman un bibi
La falta de agua potable  
Se le debe al profe “tibi”

Es de mente muy aguda
De los buenos el mejor 

Por eso ahora ha escalado
Al puesto  de sub director 

Responsable en su  partido
Ganó en su demarcación

Ante Lucio y el PRI  “bigotes”
Buenas cuentas presentó 

Una noche de parranda
El gallo se le durmió

Y la muerte aprovechada
vvAl panteón se lo llevó. 

CALAVERAS 2014
Viernes 31 de Octubre de 2014• www.genteypoder.com • No.  1578

12

Ramón Herrera (Conocida	Líder	Social)

Lic. 
Martha 

Fonseca

Antes de irse al panteón 
Ramón Herrera a descansar 

tendrá que llevar a  Manuel Cota 
a gobernar.

Para el campo mejorar junto con 
sus amigos de la ciudad 

y poder bajar proyectos porque el 
rio san Pedro nos va a quitar.

Ahora que la presa habrán de 
edificar

no importando que a los coras y 
tepehuanos los vayan a perjudicar.
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CONTADOR PÚBLICO, 
JUAN DIAZ.

TESORERO MUNICIPAL, DE TECUALA.DIRECTOR DE OROMAPAS TECUALA

Contralor	municipal		de		Tecuala,

DIRECTOR	DE	SEGURIDAD	PÚBLICA.	TECUALA
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La seguridad pública en Tecuala
Parecía un grito en el llano

Ladrones y delincuentes corrieron
Al saber que llegó Alfredo Arellano

Formación y experiencia
En la policía Nayarit

Veytia nos lo mandó directo
De la ciudad de Tepic

A la policía uniformó
Con buena escolta y banda de 

guerra
Con ejercicio y preparación

Ahora  ya nadie hace la perra.

Su buen actuar que demuestra
Ahora a todos convence

Todo por la seguridad
De la familia Tecualense.  

Arellano no se presento
A las 8 al pase de lista

Pues quien lo iba a saber
Que la muerte le seguía la pista.

MARCO ANTONIO 
COBARRUBIAS

ALFREDO ARELLANO NUÑEZ.

Para prospectos al panteón
La muerte revisó el portafolio
Y el primero de lista
Era Guadalupe Colio

En el panteón de Tecuala
Se encuentra un grande árbol de amapas
Y al pie se encuentra enterrado
El actual director de oromapas

A los usuarios morosos
Que no pagan agua potable
Al panteón los mandaré
De la manera más amable

Trabajaré sin descanso
Con esta labor encomiable
Para que Tecuala siempre cuente
con buen servicio de agua potable. 

Pensé que la tesorería
Era un asunto muy hondo

y ahora que me doy cuenta
Es un barril sin fondo

Acreedores por montones
Y del Sutsem los reclamos

Y con bajo presupuesto  
Mejor me lavo las manos

Quiero ser muy sincero
y hacer de tripas corazón

el que aspire tener este puesto
la muerte lo llevará al panteón.

Hoy trabajo sin descanso
Cumplo con  Lucio y  ciudadanía

Espero correr con suerte 
Y no me atrape la muerte impía.

La muerte lo bautizó
Por ser honesto y carismático
Poniéndole  siempre el mote
Del  buen gordito simpático

En recaudación de rentas
Se respiraba puro ocio
Con multas y recargos
Casi casi me hice socio.

Ahora como contralor
Del municipio de Tecuala
La muerte me castigó
Cavé  mi tumba con pico y pala

Siempre ha sido mi sueño
a Tecuala gobernar
Por esos sueños guajiros
Hasta el panteón fui a parar.

GUADALUPE COLIO



Viernes 31 de Octubre de 2014

Presidente municipal de Tecuala

Secretario de Gobierno Municipal, Tecuala.

Ex tesorera municipal, Tecuala.

C.P. SILVIA OROZCOINGENIERO RICARDO 
BARRAZA  LOPEZ

A LOS REGIDORES DE TECUALA
La muerte temprano en la iglesia
Subió a tocar la campana
el nuevo presidente de Tecuala
se llama Lucio Santana 

Fui coordinador y de enlace 
Con nuestro mando mayor
A base de esfuerzo y trabajo 
Lo hicimos gobernador

La experiencia que yo tuve
Siendo me mantuvo despierto
Ahora que gobierno Tecuala
Me echará la mano Roberto

Tendré servidores públicos
Ningún adulador y lambiscón
Aquel que primero me falle
Lo mando directo al panteón.

A mis contrarios les digo
Aquí tienen mi mano amiga
La política ya terminó
Hasta la muerte es mi amiga.

LUCIO SANTANA
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Por Pedro Bernal/ Gente y Poder 
Por Héctor Julio Aguiar Aguiar

No quiero hablar muy alto
Tampoco con mucha pasión
La masa aguada en cabildo
La hacen los de  oposición 

Los del PRI muy calladitos
No defienden causa alguna
Es la falta de experiencia
O en su mente hay lagunas

Roberto nos quiere unidos
Todos a trabajar con destreza
En cabildo solo se escuchan
Patadas bajo la mesa

La muerte agarró parejo 
a priistas y de oposición
por no llegar a buen acuerdo
a todos  los llevó al panteón. 

La muerte se presentó
Preguntando al cabildo que pasa
Los regidores de oposición
No quieren  al Ing. Barraza

Después de analizar
Su experiencia y su cordura
Los regidores muy a tiempo
Rectificaron su postura 

La muerte siempre lo llevó
En un cajón angosto y  estrecho
Y en el edificio municipal
Es de Lucio el brazo derecho

Podemos asegurar
Por su trayectoria limpia y clara
Que en la próxima elección
Pudiera gobernar Tecuala.

El órgano de fiscalización
Me hace lo que a Juárez el viento
Pues tengo cuerpo de tentación
y cara de arrepentimiento. 

Viajo, comió y vistió
Todo por cuenta del erario
Cuando la muerte la atrapó
Le enseñó hasta el silabario

Mi trabajo fue corrupto
Malversé hasta con la prensa
A los necesitados también robé  
El importe de las despensas. 

Por agrandar sus negocios
En Tecuala, Tepic y Torreón
La muerte la enterró de cabeza
 En una tumba  en el panteón.

En el banquillo de los acusados
La ex tesorera lanzó tremendo grito
Confesando ante la muerte
Yo  también como Layín “robé poquito.

14



Viernes 31 de Octubre de 2014

ING. ELOY 
JIMENEZ EX 
DIPUTADO 

LOCAL

DR. ANGEL MARTINEZ 
INURRIAGA

Diputado	local	Tecuala

Aspirante	a	presidente	municipal	de	Tecuala

En	una	cripta	en	el	panteón

Tecuala 15

RUBEN BENITEZ “EL INDIO”

HERIBERTO LOPEZ ROJAS “TITIYO”

A ti te voy a cantar
El corrido de los traidores
Al panteón te voy a llevar
Margaritas y unas flores.

Del ayuntamiento de Tecuala
Hiciste lodo y tabique

Junto con tu tesorera Silvia
Mandaron el barco a pique.

Hoy las cuentas no salen
Dejaste 10 millones de deuda

Compraste caballos y casas
El Sutsem te lo recuerda 

El Órgano de Fiscalización
De la cuentas que me acuerde

Pedirán al pueblo de Tecuala
Te quemen en leña verde. 

La muerte con gran recelo
Ordenó tu orca tardía

Sabiendo que a  comerciantes
También dinero debías.

En esta guerra política
No soy saurio pero auguro

Que en la próxima contienda
Competiré es lo más seguro. 

Unos se creen políticos
A otros ni se les nota

No saben que mi carta  fuerte
Se llama senador Manuel  

Cota.

A todos yo los estimo 
Pues tengo un gran corazón

Quiero servir a mi pueblo
Es mi mayor ilusión

Alianzas  opositoras 
De competir de eso se trata

Lo más seguro que el “Titiyo”
Se los lleve entre las patas.

La muerte que no  descansa
Cantaba bonita canción

Cuando cargando llevaban 
A “Titiyo” hacia el panteón.  

En el camino quedé 
Con mi proyecto  planeado
Al que ganó lo apoyé
Y convení lo logrado.

La muerte le dijo a Eloy
De la política ya estuvo
Mejor volveré a visitarte
En la empacadora de jugo

No es la primera vez
Que Ángel lucha contra la muerte
Pero ganar una elección
Fue por  puritita suerte

Con más de l0 mil votos
Gané la anterior votación
Soy candidato natural
Para la próxima elección.

¡Alto¡ le dijo la muerte
Porque tanto acelerón
Primero ayudas a la gente
 O te me vas directo al panteón. 

La salud será primera
Para mi pueblo Tecualense
Aunque tenga que pactar
con el Gobierno de la Gente. 

La muerte al doctor Ángel advirtió
Con las embarazadas no sea muy gacho
Ya no les cobres muy caro
O bien al panteón te despacho. 

Ex	presidente	municipal	deTecuala

Ya vendrán tiempos mejores 
Mi proyecto seguirá adelante
Ayudando a  nuestros campesinos
Y a mi pueblo muy constante.

La muerte muy solemne
Cantando le dijo a Eloy
En esta carroza fúnebre
También contigo yo voy.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
Prepa “6” es una institución 
e d u c a t i v a  a m p l i a m e n t e 
reconocida en la región sur 
del estado de Nayarit, por las 
atinadas gestiones sindicales y 
actividades docentes realizadas 
por el ex líder sindical David 
Salas, quien siempre habla bien 
de sus compañeros de trabajo, 
los docentes de esta importante 
institución educativa local.

En esta ocasión David, 
menciono la calidad educativa 
del odontólogo José Luis Larios 
Alvarado, un maestro de fina 
intuición y filosofía clara, para 
dar respuestas a las necesidades 
reales de los educandos y de la 
sociedad en sí, su objetivo es 
que el alumno se descubra como 
ser individual, único e irrepetible, 
consciente de su dignidad, para 

que enfrente  nuevos retos con 
mejores herramientas.

El odontólogo José Luis 
Larios Alvarado, cuenta con un 
excelente nivel académico lo que 
le faculta para dar cátedra de 
primer nivel, además le gusta 
promover prácticas deportivas y 
culturales, ha tenido participación 
en olimpiadas deportivas lo que 
hace solida su relación con la 
comunidad de alumnos que ven 
con buenos ojos la calidad de 
su evangelio educativo.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Los equipos de voleibol 
femeni l  que par t ic ipan 
semanalmente en la liga 
municipal de voleibol femenil 
Manuel Cota, empezaron a 
extrañar el apoyo por de la ex 
secretaria de gobierno y del 
ayuntamiento municipal, María 
Elena Jiménez, quien dotaba 
semanalmente de sillas para 
que la afición y los equipos 
part ic ipantes estuvieran 
debidamente instaladas.

Con su sal ida de la 
presidencia municipal por el 

término de administración, 
todo apoyo otorgado al 
voleibol municipal con sede 
en la Cancha Moderna y 
al deporte local, incluso 
muchas de las participantes 

con ironía comentan, mira ni 
luz eléctrica hay, lo positivo 
de esta ambigüedad que con 
las carencias actuales y la 
falta de apoyo la actividad 
del voleibol prosigue con 
gran fuerza.

Cabe señalar, que María 
Elena Jiménez es un positivo 
elemento que le gusta la 
práctica deportiva, que lo 
demostró en los tres años que 
duró su administración como 
Secretaria de Gobierno, por 
medio del titular de Eventos 
Especiales apoyaba todo 
suceso, aunque no fuera 
por parte del ayuntamiento, 
jamás vio colores, al prestar 
su servicio a la comunidad.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Aunque resulte difícil decirlo, 
lo  vamos hacer,  en la 
dirección del deporte local 
han desfilados improvisados, 
algunos inquietos, pero todos 

desconocen la modalidad y 
sólo se acomodaron para cubrir 
su administración y cobrar 
religiosamente su quincena, 
pero jamás implementaron 
estrategias adecuadas para 
procurar el crecimiento deportivo 
municipal.

No obstante se sigue usando 

esta tipología errónea de poner 
al frente de esta importante 
dirección, lo que enmarca que 
se trata de cierto juego por 
parte de  gobiernos locales 
ignorantes, que desconocen 
que el deporte es el mejor o 
el único, camino, amén de lo 
económico para encauzar a 

los jóvenes lejos de los vicios, 
lamentablemente, usan el 
deporte con banderas políticas 
un vicio fúnebre.

En este rubro en este municipio 
los antecedentes son precarios 
pocos han brillado como titular 
en esta coordinación, hoy 

dirección, nadie ha cimentado 
con pulcritud la separación de 
disciplinas en sus diferentes 
tenores y citas, popular y 
productivo, ni el futbol  llanero, 
han logrado estabilizar, en poder 
de directivos incompetentes 
que solo buscan su bienestar 
económico.

En la pasada administración no todos los regidores 
panistas trabajaron a favor de los ciudadanos

La Prepa “6”  cuenta con 
excelentes catedráticos

Basta de poner en manos de improvisados el desarrollo del deporte local

Extrañan en la moderna el apoyo 
al voleibol por la ex secretaria de 
gobierno municipal Nena Jiménez

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
la pasada administración no 
todos los regidores panistas 
trabajaron al cien por ciento, el 
fallido cantante Cuico Villanueva 
y la señora Chelo Iglesias 
dejaron mucho que desear en 
esta actividad, incluso según 

se miró ambos cambiaron de 
partido para seguir viviendo 
del presupuesto municipal, 
actividad que manejan ad hoc 
los dos.

El  vividor de profesión 
Cuico Villanueva, labora en la 
instalación del agua pública,  
lugar donde se coló por cobros 
indebidos de favores, en cambio 

la suerte le fue adversa a la 
no menos vituperada Chelo 
Iglesias, quien no pudo colarse 
a la presente administración, 
no supo manejar los hilos con 
adecuidad, lo que generó que 
se le cerrara las puertas en 
todo el estado.

Cabe señalar que este tipo de 
funcionarios ensucian la política 

local y la economía municipal 
que es violentada por regidores 
aviadores, ambos -según fuente 
informativa- se dedicaban 
a denostar y calumniar al 
ex tesorero David Alvarado, 
quien respetuosamente los 
confrontó, los puso en su lugar 
y los invitó a trabajar a favor 
de la ciudadanía con algo de 
decoro.
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aprendizaje	de	calidad
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

TECUALA.- El LXVIII 
evento nacional deportivo de 
los Institutos Tecnológicos del 
país, y “el fuego nuevo “que 
representa la mexicanidad, 
llega a nuestro municipio 
una maravillosa muestra de 
lo que serán esos juegos 
deportivos a partir del 31 
de octubre en la ciudad de 
Tepic, el evento  se realizó en 
la plazuela principal de esta 
ciudad, donde el ciudadano 
presidente municipal Lucio 
Santana Zúñiga, acompañado 
de la presidenta del DIF 
municipal Sandra Partida, 
contando con la presencia 
del diputado local José 
Ángel Martínez Inurriaga, 
el secretario de gobierno 
municipal, Ricardo Barraza 

López, funcionarios de las 
diferentes direcciones, cuerpo 
de regidores y síndico.

Este evento deportivo 
está representado por 263 
institutos tecnológicos en el 
país con una planta de 520 
mil estudiantes, participando 
en estos juegos denominados 
“ el fuego nuevo” 2,600 
jóvenes de todo el país con 

una participación al final de 
108 institutos tecnológicos, la 
representación estuvo a cargo 
del maestro en ciencias Albino 
Rodríguez Díaz, director del 
Instituto Tecnológico de Tepic, 
Manuel Ángel Uribe Vázquez 
sub director de planeación 
y vinculación del Instituto 
Tecnológico del Norte, con 
plantel en Ruiz Nayarit, 
quien al tomar el micrófono 
dio su mensaje  y saludó en 
representación, del director 
del Instituto Tecnológico del 

Norte, el contador Cirilo 
Naranjo que por motivos de 
trabajo dijo:“no pudo asistir, 
el subdirector del tecnológico 
del norte agradeció a nombre  
de los tecnológicos de todo el 
país en especial el de Tepic 
y el de Ruiz.

Este gran recibimiento al 
C. Lucio Santana Zúñiga por 
las atenciones prestadas para  
que este evento se llevara 
a cabo  en este municipio, y 
agregó, este evento es muy 
importante y trascendental 
para nuestro sistema, es un 
honor para mí recibir el fuego 
nuevo y  ser el medio para 
prenderlo  y más por hacerlo 
llegar a nuestro tecnológico 
hermano de Tepic que será 

sede de este evento, que 
es el evento más grande de 
nuestro sistema, es un sistema 
que nos sentimos orgullosos 
de pertenecer  a él y que se 
extiende a lo largo y ancho 
del país con más de 500,000, 
estudiantes, y formando 
así el 60% de ingenieros 
de México y además nos 
congratu lamos porque 
nuestro estado reciba los 
mejores deportistas del país 

El Símbolo de la Mexicanidad 
“El Fuego Nuevo” llega a Tecuala
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venidos de los tecnológicos 
nacionales: terminando su 
intervención, no sin antes 
felicitar al director Albino 
Rodríguez, por este gran 
evento de los tecnológicos de 
Nayarit” al tomar la palabra 

el director Albino Rodríguez 
Díaz.

Reconoció todo el apoyo 
prestado por las autoridades 
municipales en especial al 
presidente Lucio Santana 

Zúñiga y agregó; aquí el 
fuego de la mexicanidad el 
fuego que da origen, estar en 
Tecuala representa también, 
la oportunidad de llevar este 
fuego de la mexicanidad, 
ese fuego que simboliza la 

unión de todo los pueblos 
como mexicanos; también 
tateuhani nuestro abuelo 
fuego, nos cuida y sobre todo 
nos conduce a comportarnos 
para ser siempre mejores 
personas, además reconoció 

la participación del DIF 
munic ipa l  inv i tando a 
todos los ahí presentes a 
seguir unidos como lo dice 
nuestro señor gobernador 
del estado Roberto Sandoval 
Castañeda, acto seguido se 
hizo entrega al ciudadano 
presidente municipal como 
representante del pueblo 
de Tecuala y por todas 
las atenciones prestadas a 
este magnífico evento, un 
merecido reconocimiento que 
recibió acompañado de su 
esposa Sandra Partida  de 
Santana, y el diputado local 
José Ángel Martínez Inurriaga, 
el presidente Lucio Santana 
en su intervención dijo: (es un 
honor para los Tecualenses 
recibir este fuego sagrado 
que representa la lucha y la 
transformación de nuestro 
pueblo mexicano hoy como 
un guerrerodescendiente de 
Cuauhtémoc les deseo el 
mayor de los éxitos a todos 

quienes competirán 
pero de todo corazón 
les deseo el triunfo a 
nuestros deportistas 
nayaritas el instituto 
tecnológico de Tepicha 
sido y es casa de 
muchos Tecualenses 
hoy Tecuala abre sus 
brazos para recibir y 
hacerlos sentir como 
en casa al instituto 
tecnológico de Tepic 
sean todos bien venidos 
muchas gracias).
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Compostela

•	 Durante	el	festejo	que	fue	celebrado	en	su	restaurante,	el	cumpleañero	ofreció	a	los	presentes	un	rico	
sarao	a	base	de	platillos	con	receta	de	la	casa,		cuya	cocina	destaca	por	su	buen	sazón,	en	cuyo	convivio,	
acompañado	por	su	esposa	Josefina	Alcantar,	recibió	un	sinnúmero	de	felicitaciones	y	buenos	deseos.

En	La	Peñita	de	Jaltemba

Celebran cumpleaños de Martimiano de León (a) el pollo

Compostela.- Redacción—El 
acercamiento permanente, escuchar 
y atender a la ciudadanía, saber sus 
necesidades y  buscar soluciones 
en equipo con el gobierno estatal y 
federal, forma parte del compromiso 
y labor de la  Diputada Federal, 
Gloria Elizabeth Núñez Sánchez, 
quien realizó una gira de trabajo por 
los  municipios de su distrito, Bahía 
de Banderas,  Ixtlán del Río y San 
Pedro Lagunillas, lugares donde visitó 
comunidades y atendió directamente 
a la población.

Al visitar el municipio de Bahía 
de Banderas, y acompañada de su 
equipo de trabajo, la legisladora federal 
recorrió la localidad de Sayulita y se 
reunió con padres de familia, maestros 
y alumnos la escuela secundaria de 

lugar para atender su necesidad más 
apremiante que es la construcción de 
un andador para que los estudiantes 
transiten seguros para acceder al 
plantel educativo, comprometiéndose 
a gestionar recursos para concretar 
dicha obra el próximo año.

Gloria Núñez acudió a la población 
de San Pancho por invitación de las 
familias del lugar para supervisar las 
condiciones de un centro educativo 
de preescolar, quien al conocer las 
necesidades del plantel reiteró su 
compromiso de buscar recursos 
que permitan construir un aula para 
albergar a las niñas y niños que 
estudian en dicho kínder.

Durante esta jornada de trabajo, la 
diputada federal, hizo un reconocimiento 
público al Gobernador del Estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, por 

la gran labor que ha realizado a tres 
años del Gobierno de la Gente, quien 
con mucha voluntad, responsabilidad 
y sensibilidad ha dado resultados, ha 
sabido responder y transcender con 
sus acciones.

“Nayarit ha avanzado, está 
transformándose, los hechos están a 
la vista de todos, porque es conducido 
por un gobernador que con mucha 
sensibilidad ha dado resultados; un 
gobernador que escucha y atiende las 
causas de la gente y las transforma en 
realidades, en acciones concretas”, 
aseguró.

A su vez, la diputada federal 
visitó las comunidades de la Higuera 
y San Ignacio, cuyos pobladores 
agradecieron su presencia en el 
municipio, reconociendo su labor 

y compromisos cumplidos; en la 
primera localidad recibió la solicitud 
para rehabilitar el techo del centro 
de salud y en la segunda población, 
incorporó a familias de escasos 
recursos a un programa de apoyo 
de vivienda.

Más tarde, Gloria Núñez  se 
trasladó a los municipios de San Pedro 
Lagunillas e Ixtlán del Río, en cuyas 
municipalidades estuvo acompañada 
de los alcaldes Juan Carlos Valle y 

Pepe Alvarado, respectivamente, 
sosteniendo diversas reuniones con la 
ciudadanía, escuchando y atendiendo 
sus necesidades, y refrendando su 
disponibilidad y compromiso de sumar 
esfuerzos con los alcaldes, con el gran 
respaldo del Gobernador Roberto 
Sandoval, para gestionar recursos 
y programas que concreten obras 
y acciones que mejoren la calidad 
de las familias y el rostro de dichos 
municipios.

La Peñita de Jaltemba, Nayarit.- 
Por Donkey—Recientemente el 
empresario restaurantero, Martimiano 
(a) El Pollo de León González, fue 
agasajado por sus amigos cercanos 
y colaboradores con motivo de su 
cumpleaños número 57, en cuyo 
marco además de felicitarlo y desearle 
parabienes, lo colmaron de bonitos 
regalos y elogios en esta fecha tan 
especial para él y su familia.

  La  tarde del domingo 28 de 
septiembre del presente año, sus 
amigos y empresarios hoteleros, Luis 
Islas Martín, Javier Flores, Armando 
Soto y muchos más se dieron cita al 
restaurante “El Pollito” para sumarse 
a la alegría de este festejo, donde 
además de reafirmarle su amistad 
le cantaron las  mañanitas, toda 
vez compartieron el rico pastel que 
para tal ocasión adquirieron en una 
de las mejores pastelerías de este 
Destino Turístico.

Durante el festejo que fue celebrado 
en su restaurante, el cumpleañero 
ofreció a los presentes un rico sarao 
a base de platillos con receta de la 
casa,  cuya cocina destaca por su buen 
sazón y que se mostró en el convivio, 
donde Martimiano,  acompañado por 
su esposa Josefina Alcantar, recibió 
un sinnúmero de felicitaciones y 
buenos deseos, haciendo de esto  

Roberto Sandoval, un gobernador que 
cumple al pueblo nayarita: Gloria Núñez 

una tarde inolvidable.
Posteriormente con el fin de pasar unas 

vacaciones el restaurantero y propietario 
de la marca “Pollito”  se traslado vía aérea 
a la ciudad de Los Ángeles C.A,  donde 
además encontrase con sus hijos que residen 
en aquel lugar desde hace muchos años, 
aprovechó para visitar diversas ciudades de 
la Unión Americana y conocer sus culturas, 
principalmente su gastronomía que disfruto 
junto con sus nietas e hijos.

En su estancia en la Ciudad Angelina, 

Martimiano de León, recibió el cariño de sus 
hijos, nueras y nietas,  quienes lo trataron 
como Rey, en reconocimiento a su esfuerzo 
y por ser un buen Padre.

Cabe señalar que desde este lunes, De 
León González, arribo de nueva cuenta a 
La Peñita de Jaltemba, para reanudar sus 
actividades al frente de su Restaurante “El 
Pollito” donde sus amigos y comensales 
celebraron su llegada y desearon éxitos 
constante. Bienvenido a Casa mi estimado 
“Pollo” .
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*Desconcertó a gente de la zona costa el apagón del alumbrado público.

Municipios

COMPOSTELA.- La tarde de este 
miércoles, vecinos de los poblados 

de Las Varas y 
Zacualpan se 
encon t ra ron 
e x t r a ñ a d o s 
por el corte de 
luz de estas 
loca l idades . 
“Ayer  como 
a  las  7 :00 
pm recibí un 
mensaje de 
una persona 
que reportaba 
el boulevard 
de las Varas 

apagado”. Declaró la presidenta 

Municipal.

No es de extrañarse, pues los 
altos costos realizados debido a 
los términos del nuevo contrato 
firmado por el Dr. Pablo Pimienta 
Márquez días antes de su salida 
de la Presidencia, en lugar de 
representar un ahorro en el consumo 
de luz, condenó al municipio a 
pagar cerca de 300 000 mil pesos 
mensuales sobre el total del recibo, 
esto plasmado por 10 años de 
contratación.

Es Verdad, Las Varas y Zacualpan 

no tenían alumbrado 
público el día de ayer, 
pero también es 
verdad que el adeudo 
correspondiente ya 
está cubierto y aún no 
han conectado la Luz, 
por lo que la Presidenta Municipal 
pide una disculpa a los habitantes 
de estas localidades y asegura 
que “aún se siguen tratando de 
resolver muchísimos problemas 
heredados por la administración 
de Pimienta Márquez a el XXXIX 
Ayuntamiento”.

Desde un principio sabíamos 

que la situación estaba complicada 
por el gran adeudo que existía en 
el municipio, pero conforme más 
vamos avanzando más problemas 
administrativos descubrimos, y 
no debemos hacernos de la 
vista corta debemos resolverlos, 
porque Compostela merece seguir 
adelante. Finalizó la Alcaldesa del 
Municipio de Compostela.

Alicia Monroy resolviendo problemas 
de la administración pasada 
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políticos, que de inmediato la descalificaron y 
le hicieron ver que esa actitud prepotente solo 
ocasionaría que la ciudadanía tuviera mayor 
enojo con ellos como regidores, y es que la 
patrulla que le fue asignada, tenía que traer 
encendida las torretas las 24 horas del día, aun 
cuando ella estuviera en su casa durmiendo, las 
luces de la torreta tenían que estar encendidas 
y los uniformados apostados en la puerta de 
su casa con sus armas de cargo en mano, 
ah, pero cuando ella anduviera por la calle, 
dicha patrulla tenía que traer por obligación la 
sirena encendida para que los automovilistas le 
dieran el paso y no respetara los señalamientos 
viales como los semáforos, así como cuando 
anduviera en alguna tienda departamental o 
de autoservicio, los uniformados tenían que 
ir atrás de ella con sus armas desenfundadas 
para cuidarla, a todo ello, se le hizo ver a LUISA 
AIDÉ SANDOVAL ROJAS, que desistiera de esa 
escolta y patrulla, porque las críticas no solo 
serían para ella, sino para todos los regidores 
y para el propio partido del PAN, y es que no 
se puede comprender este tipo de actitudes 
cuando el alcalde anda sin escolta policial, por 
lo pronto solo estaremos hablando de estos dos 
regidores para tener que contar por parejitas 
en lo sucesivo su comportamiento.

LA DORMILONA DE LA DIPUTADA PANISTA 
FELICITAS PARRA BECERRA.- Apenas tienen 
menos de dos meses como diputados y al 
parecer ya andan muy cansados del trabajo que 
no realizan, por ello, se ha estado viendo con 
insistencia, que a las reuniones de comisiones, 
algunos diputados no les importa asistir o 
simplemente llegan cuando esta ya terminó y con 
un disculpe quieren arreglar su holgazanería, tal 
fue el caso el día de ayer jueves, en la reunión 
de comisiones de asuntos agropecuarios, 
forestales y mineros, en la elaboración del plan 
de trabajo, esta inicio a la hora programada, 
como ya se les había informado a cada uno de 
los legisladores que conforman dicha comisión 
legislativa, pero miren, pese a que se retrasó 

por 20 minutos para que llegaran todos sus 
integrantes, esta dio inicio, concluyó y la que 
se apareció después de 10 minutos que había 
ya terminado dicha reunión, fue la diputada 
panista, FELICITAS PARRA, quien para que 
se la creyeran que traía mucho interés por 
asistir, hasta se dio una corridita para llegar algo 
agitada, no excitada, y exigir que diera inicio 
la reunión, a lo que se le informó que esta ya 
había culminado sin su asistencia.

JORGE SEGURA LÓPEZ.- Quien es el 
presidente de la Comisión de Gobierno Legislativo 
y líder de la bancada priísta en el Congreso, se 
ha notado su decisión por imponerse y que se 
den cuenta que él es el líder de los diputados, 
ya que miren ahora que es el presidente de 
la mesa, ha manifestado que se debe de 
respetar el reglamento interno del congreso, 
particularmente en cuanto a los tiempos que 
tienen los oradores en la tribuna, por lo que 
no permite que se excedan de sus tiempos 
permitidos, y esto lo hace tanto con los de su 
propio partido el PRI, como con el resto de las 
fracciones parlamentarias, cuando están en 
tribuna, y rebasan los tiempos, de inmediato 
enciende su micrófono y les informa que ha 
concluido su tiempo y por más bravitos que estos 
sean, se las deja caer en el lomo, lo que habla 
que trae o por lo menos le están brotando las 
agallas para hacerse respetar y eso es bueno 
sin duda alguna.

ESPADAZO.- El que ya no se midió para 
nada, fue el diputado priísta por el municipio 
de Acaponeta y Huajicori, el diputado MARTÍN 
GONZÁLEZ COSIO, quien ahora quiere que 
todos los nayaritas traguemos ejotes, ya 
que este gordito diputado ejotero, tal parece 
que quiere que le den la comisión legislativa 
especial para asuntos nutricionales ya que se 
las da ahora de nutriólogo, esperemos que a 
los primeros que les dé de tragar ejotes sean 
a sus asesores, así como a quien desempeña 
la verdadera función de diputado, que sin duda 
les hace falta una rigurosa dieta .

ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

ENLOQUECEN REGIDORES DE TEPIC.- De 
manera por demás grotesca, pero irresponsable 
a todas luces, en donde solo reflejan su ambición 
y voracidad por protagonizar entre la clase 
política, los regidores del ayuntamiento de 
Tepic, están enloqueciendo, ya que el poder 
no solo los ha mareado de manera inmediata, 
sino que hasta locos los está volviendo, por lo 
que urgirá al alcalde capitalino, crear un área 
dentro de secretaría de salud integral, un espacio 
para los esquizofrénicos, así como comprar 
camisas de fuerza para estos deschavetados, 
y es que aún cuando estos regidores no han 
mostrado compromiso y mucho menos voluntad 
de trabajar por el pueblo por resolverles sus 
problemas, tenemos que muchos de ellos la 
loquera que traen es originada por la idiotez en 
que se conducen, ahí tenemos por ejemplo a 
un LUIS BERUMEN, quien en 5 sesiones que 
han tenido los regidores, solo a una a asistido, y 
otra, llegó cuando la sesión estaba por concluir, 
la desesperación de este regidor es notoria, ya 
que su obsesión es mortal por llegar a ser el 
nuevo dirigente estatal del SUTSEM, aunque 
no reúna los requisitos para serlo, ni siquiera 
para ser aspirante, ya que por una parte se 
menciona tener mínimamente 15 años dentro 
de este sindicato, así como tener 6 meses 
posteriores a haber ocupado algún puesto de 
confianza que lo haya obligado a separarse 
temporalmente del sindicalismo base, y en 
este tenor, tenemos que LUIS BERUMEN, dejó 
no de pertenecer a esta organización sindical, 
pero sí dejó fuera de este sus obligaciones 
sindicales, deberá de tener presencia en las 
marchas, manifestaciones o movilizaciones que 

el sindicato haya realizado, y es muy notorio y 
palpable que durante por lo menos estos tres años 
pasados, nunca participó en las movilizaciones 
del SUTSEM, y cuando lo hizo lo fue para estar 
en contra de su dirigencia estatal, hoy, peses 
a que ya concluyó su etapa de funcionario, no 
se ha reincorporado al sindicato, porque ahora 
es regidor, por lo que esos seis meses del que 
habla el reglamento sindical, sencillamente no 
los cumple, por lo que no podrá participar y si 
lo hace, sencillamente puede ser impugnado y 
hacerlo perder, así que este regidor, anda suelto 
por su loquera de sueños de enchalecarse los 
recursos que sabe cómo se embolsan; por otra 
parte tenemos ahí, la demencia de la regidora 
panista LUISA AIDÉ SANDOVAL ROJAS, quien 
es la presidenta de la comisión edilicia de 
seguridad, y que por las asesorías “brillantes” de 
sus multiplex admiradores o enamorados, como 
supone ella, están todos, pues su loquera no 
tuvo límites, y pese a que sabe que hay escases 
de policías que resguarden la tranquilidad de 
la capital nayarita, pues la mujercita exigió 
que le pusieran o designaran una patrulla 
con dos elementos uniformados para que la 
anduvieran cuidando día y noche y es que su 
argumento, fue en todo momento que su vida 
corría demasiado peligro, por el “destacado” 
trabajo que realizaba, cuando todos saben que 
no hace nada y solo se la pasa frente al espejo, 
sentada a que la estén peinando y retocando su 
maquillaje de la cara por la chica que trae no 
como asistente sino como esclava o mucama, 
miren que esto lo pueden corroborar con sus 
propios compañeros de partido, así como con el 
resto de los regidores de los diferentes partidos 



Viernes 31 de Octubre de 2014

Dos eventos prepara la Dirección 
del Deporte para noviembre 

Organizan preparativos para 
el desfile del 20 de noviembre

El viernes harán encendido del altar 
de muerto dedicado a los fundadores 

del Ateneo Cultural de Acaponeta 
Será la noche del viernes 

31 de octubre a las 19 horas, 
cuando la Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero” haga el encendido 
del altar de muertos, que este año 
estará dedicado a los fundadores 
fallecidos del recordado Ateneo 
Cultural Acaponetense, grupo 
promotor de la cultura de donde 
nació el Festival Cultural de 
Nayarit en Acaponeta y que en 
este año, ya preparan su 
aniversario número 40, y 
su edición 23.

Los homenajeados de 
este propositivo grupo 
cul tura l  son Rafael 
Hernández Ambriz, Juan 
José de Haro Reyna 
y Gui l lermo “Memo” 
Llanos Delgado, siendo 
el único sobreviviente el 
Prof. Camilo Contreras 
Cantabrana, quien guarda 
gratos recuerdos de 
aquellos tiempos cuando 

se conformó el Ateneo y se llevó 
a cabo en 1974 el primer festival 
cultural, siendo lo curioso es 
que originalmente se propuso la 
creación de un grupo masón, al 
que no asistió nadie en la primera 
convocatoria, yendo a la reunión 
tan solo los organizadores, por 
lo que optaron cambiar de “giro” 
fundando el Ateneo de feliz 
memoria. 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Informa 
el titular del deporte en el 
municipio, Prof. Eutiminio 
Rojas Juárez, que tiene en 
puerta dos eventos que sin 
duda habrán de llamar la 
atención de los interesados, 
primero es un torneo de 
ajedrez, el cual tendrá tres 
categorías: 1ª. Fuerza, para 
estudiantes de nivel superior, 
medio superior y libre; 2ª. 
Fuerza para alumnos de 
secundaria y la tercera fuerza 
para niños y jóvenes de 
primaria. Las inscripciones 
son gratuitas en la dirección 
del deporte o la Casa de la 
Cultura “Alí Chumacero” lugar 
donde habrá de desarrollarse 
esta actividad del 3 al 19 de 
noviembre, otorgándosele 
trofeo a los 3 primeros lugares 
de cada categoría.

Por otro lado 
y dentro de las 
celebraciones 
d e l  1 0 4 
aniversario de 
la Revolución 
Mexicana y de 
los festejos del 
XXIII Festival 
Cultural de 
Nayar i t  en 
Acaponeta “Alí 
Chumacero”, 
s e  e s t á 
organizando 
una carrera 
p e d e s t r e 
que habrá 
de recorrer 5 kilómetros por 
las principales calles de la 
ciudad, actividad que habrá 
de realizarse ese día a partir 
de las 15:30 horas partiendo 
de la presidencia municipal 
y en la que se considera a 
solo la categoría libre, tanto 
para varones como para 

damas. Las inscripciones 
son gratuitas, al igual que en 
el ajedrez, y para la carrera 
habrá una junta previa de 
organización un día antes a 
las 5 de la tarde, teniendo 
como única condición para los 
participantes ser originarios 
de Acaponeta y contar con 
al menos 14 años de edad.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- El director de 
Educación, Festejos Cívicos y 

Recreación, profesor J. Inés Guillen 
Mayorquin, en coordinación con el 
profesor Eutiminio Rojas Juárez, 
Director del Deporte y Germán 

Alanís Quiñones, responsable 
de Protección Civil del H. XL 
Ayuntamiento de Acaponeta; 
acatando las instrucciones del 
alcalde Malaquías Aguiar Flores, 
realizaron una reunión de trabajo 
con personal directivo de las 
instituciones educativas de nivel 
básico, bachillerato y superior 
y acordar todo lo relacionado 
con la celebración del desfile 
conmemorativo a la celebración del 
20 de noviembre y festejar el 104 
aniversario del movimiento social 
revolucionario en nuestro país. 

Entre los temas abordados fue que 
esta celebración está contemplada 
dentro del XXIII Festival Cultural 
de Nayarit en Acaponeta “Alí 

Chumacero”, además se informó 
que el tradicional desfile cívico-
patriótico cubrirá la ruta normal 
de siempre, en que los alumnos 
de nivel preescolar partirán en 
la esquina de Morelos y Oaxaca, 
mientras que los educación primaria 
tendrán su punto de partida en la 
esquina de Morelos y Roberto M. 
González, para hacer su recorrido 
por el centro de la ciudad y donde se 
tendrá la participación de escuelas 
y de muchas otras agrupaciones 
que participarán en esta magna 
celebración del pueblo mexicano. 

Entre otras cosas se informó 
que a partir de las 8 horas en la 
explanada exterior de la presidencia 
municipal se realizara un acto cívico 

con la representación de diversas 
instituciones de la población, además 
se manifestó que desde temprana 
hora, se prohibirá el estacionamiento 
de vehículos por las calles por las 
que transitarán los alumnos de las 
diversas instituciones durante la 
marcha y que este desfile luzca a 
lo máximo. 

Asimismo el Director del Deporte 
anunció que dentro de los eventos 
de la celebración del aniversario de 
la Revolución Mexicana, el H. XL 
Ayuntamiento de Acaponeta está 
convocando a la carrera pedestre  
y un torneo de ajedrez.La reunión 
se realizó la tarde del lunes 27 del 
presente mes en el pasillo de la 
Casa de  Gobierno municipal.
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Para despertar conciencias y forjar mejores ciudadanos…

EN LA PREVENCIÓN DEL DELITO, 
GOBIERNO DE LA GENTE LE 
CUMPLE A IXTLÁN DEL RÍO

CARAMBOLA VEHICULAR 
EN LA AV. TECNOLÓGICO

La Fiscal ía General 
del Estado (FGE) llevó al 
municipio de Ixtlán del Río, la 
Conferencia Magistral “Vivir 
bien es cuestión de actitud”, 
como parte de la campaña 
de Prevención del Delito que 
tiene como fin fortalecer los 
valores y la unidad familiar 
para prevenir delitos.

En este marco el Fiscal 
Genera l  Edgar  Veyt ia 
manifestó que “es a través 
de la prevención del delito 
como debemos combatir la 
delincuencia y no solamente 
con armas, buscamos prevenir 
que los niños y jóvenes caigan 
en las adicciones”. 

Las campañas de Prevención 
del Delito implementadas por la 
Fiscalía General, han llegado a 15 
de los 20 municipios que conforman 

el estado de Nayarit, donde ha 
sido posible concientizar a miles 
de padres e hijos sobre el tema.

Finalmente, cabe destacar, que la 
conferencia magistral, fue impartida 

en las instalaciones del Cebetis 27 
de Ixtlán del Río, donde más de 
800 alumnos se dieron cita para 
compartir esta charla motivacional 
impartida por el máster internacional 
Víctor Fernández.

Por Germán Almanza 
Aguilar

Un choque entre tres vehículo 
fue lo reportado por las autoridades 

viales, esto sobre el puente superior 
de la colonia 2 de Agosto de 
Tepic, cuando momentos antes 
en dirección de oriente a poniente 
circulaba un vehículo tipo Chevy, 

de color blanco, que era conducido 
por Ana Rosario Ruiz Ibarra de 27 
años de edad. Misma que se impactó 
por alcance contra un vehículo de 
la marca Nissan, tipo Tsuru, de 

Elementos de la Policía Nayarit 
en coordinación con autoridades 
del estado de Sinaloa, lograron la 
captura de Raúl Zamudio Ramírez 
por su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito de 
Robo de Vehículo y Robo.

Zamudio Ramírez de 37 
años de edad, originario de 
Santiago Ixcuintla, Nayarit vecino 
de colonia Emiliano Zapata del 
mismo municipio, se encuentra 
relacionado en el robo de vehículos 
con portación de armas, con las 

que intimidaba a sus víctimas.

Por lo anterior, el detenido 
es requerido por el Juez Mixto 
de Primera Instancia del Distrito 
Judicial con sede en Escuinapa, 
Sinaloa, por los delitos antes 
referidos.

El Fiscal General Edgar Veytia, 
señaló que Nayarit no es tierra 
fértil para delincuentes y que el 
combate frontal no cesará hasta 
lograr convertir a Nayarit en un 
estado fuerte y seguro para todos.

ROBABA EN SINALOA Y SE 
ESCONDÍA EN NAYARIT, 

POLICÍA NAYARIT LO CAPTURA
* Raúl Zamudio Ramírez es requerido por el 
Juez Mixto de Primera instancia del Distrito 

Judicial con sede en Escuinapa, Sinaloa por el 
delito de Robo de Vehículo y Robo. 

* El Fiscal Edgar Veytia, señaló al respecto 
que Nayarit no es tierra fértil para ningún 

delincuente, “por ello no bajaremos la guardia 
en el combate a la delincuencia”. 

* Por instrucciones del Gobernador de la Gente, el Fiscal Edgar Veytia llevó a 
padres e hijos ixtlenses una conferencia de desarrollo humano con la que se 

busca despertar conciencias.
* “Es a través de la prevención del delito como debemos combatir la 

delincuencia y no sólo con armas”, sostuvo Edgar Veytia al dar a conocer 
esta información.

A la altura del puente superior de la 2 de Agosto…

* El saldo: una pasajera de taxi lesionada

Andaba ‘a salto de mata’…
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color rojo, que era conducido por 
María de la Luz González López 
de 39 años de edad, quien a su 
vez fue proyectada contra un 
taxi de color blanco, con número 
económico GTX-4259 de Nayarit, 
tripulado por Mario Barreto García 
de 41 años de edad.

Tras el accidente, resultaron 
lesionadas la pasajera del taxi, 
que fue identificada con el nombre 

de Latina de la Cruz Medina de 
20 años de edad, y la pasajera 
del Nissan, Tsuru rojo, de nombre 
Beatriz de Dios Ibarra de 41 años 
de edad.

Las cuales fueron trasladadas 
a la clínica 1 del Seguro Social, 
por parte del personal de rescate 
de Protección Civil y Bomberos, 
tomando nota del incidente 
elementos de la Policía Vial de 
Tepic.
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*Sostiene la contadora Ananí Escobedo

* Algunos accesorios no eran propiedad del Ayuntamiento, dice.

La CDDH capacita a Policías 
Municipales de Santiago Ixcuintla

El laboratorio de análisis clínicos 
del DIF se encontraba en comodato

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Una 
verdadera batalla campal se ha 
desatado en las  redes sociales, 
luego que se  descubriera que el 
laboratorio de análisis clínicos y 
bacteriólogos que se encuentra en 
las instalaciones del DIF municipal 

se encontraban abandonados porque 
supuestamente estos no habían sido 
adquiridos por el ayuntamiento que 
presidió Pavel Jarero Velázquez, sino 
que se encontraban en comodato 
por una cadena de laboratorios de 
la capital del estado.

 En ese sentido entrevistamos 
al ex presidente municipal, ahora 
en su calidad de diputado por el XII 

Distrito en el Congreso del Estado, 
quien se mostró sorprendido por 
esta aseveración señalando que el 
laboratorio se adquirió con recursos 
del Ramo 33, y que el aparato 
para ultrasonido se adquirió con 
recursos de Hábitat, y que por eso 
se encontraba precisamente en el 
edificio de Hábitat, esto en la colonia 

Juárez de esta ciudad. Mencionando 
que enviaría a parte de su equipo a 
corregir esta situación, cosa que ya 
sucedió con la presencia del  regidor 
presidente de la comisión de salud, 
Javier Jamit Quiñones y la también 
regidora izquierdista Jashive Modad, 
además del regidor del PAN Ernesto 
Alonso, en las instalaciones del DIF 
Municipal, donde se entrevistaron 

con la presidenta del DIF María 
Luisa Espinosa.

Ayer el reportero de esta casa 
editorial acudió a estas instalaciones 
a entregar nuestro periódico y 
aprovechamos para entrevistar 
a quien fue la contadora de esta 
institución y en los últimos meses 
a la salida de Priscila Tarabay 
Hernández -  quien renuncio al cargo 
para buscar una regiduría presidenta 
del DIF-, Ananí  Escobedo. Quien 
al respecto dijo: “Mira Chema, 
ya lo había comentado con otro 
reportero, en el tiempo que yo 
estuve aquí, nosotros como DIF 
únicamente se prestó la instalación 
y yo le manifestaba al reportero que 
desconocíamos cual había sido el 
gasto, cual había sido lo que se 
había comprado, que condiciones 
mantenía el laboratorio, puesto que 
como DIF únicamente prestamos el 
lugar y no fue un proyecto bajado 
por la institución sino que venía por 
parte del desarrollo social, a mí me 
hablan para peguntarme que es lo 
que había ahí del inventario, pero 
la verdad es que no puedo dar 
información sobre este inventario 
dado que nosotros no tuvimos nada 
que ver con el laboratorio y su 
mantenimiento, y como se llevaba 
toda su administración la llevaba 
por parte externa el personal de DIF 

yo lo que sabía era que la empresa 
presto el laboratorio”.

-Ananí, por ahí tienes un escrito 
que da mayores detalles al respecto, 
¿lo puedes leer?

-“Si, claro, dice ‘carta custodia, la 
razón social del cliente, Municipio de 
Santiago Ixcuintla. El responsable 
de la custodia es el químico 
farmacobiólogo Luis Ernesto Froilán 
Chávez, -dice por este medio- hace 
constar que el instrumento arriba 
mencionado y sus accesorios, 
según anexos, son propiedad 
de distribuciones INE S.A., de 
C.V.,  los cuales se encuentran en 
nuestro laboratorio bajo nuestra 
responsabilidad. Distribuciones 
INE S.A. de C.V proporcionará el 
servicio de mantenimiento correctivo 
y preventivo de dicho instrumento 
sin cargo alguno, siempre y cuando 
éste se deba hacer por el uso normal 
del mismo. Municipio de Santiago 
Ixcuintla, Nayarit, se compromete 
a consumir por un mes mínimo de 
acuerdo a sus necesidades’”.

-Bueno, -señalamos- a mi Pavel 
me había dicho que se había 
adquirido el laboratorio con recursos 
del Ramo 33, pero aquí por lo visto 

se adquirió el laboratorio más no 
los accesorios.

-“Mire Chema, le vuelvo a repetir, 
yo desconozco cuales fueron las 
adquisiciones ni como estuvo ahora 
si el proyecto en su momento, yo 
creo que con esta carta custodia 
independientemente todo lo que 
había en el laboratorio pues ahí 
están, pero algunos aparatos se 
tuvieron que entregar porque están 
bajo custodia del encargado en 
su momento del laboratorio y he 
hecho mucho hincapié de que 
nosotros como DIF, en el poco 
tiempo que estuve como directora 
y en el tiempo en que estuvo la 
señora Priscila como directora, 
no teníamos ninguna injerencia ni 
teníamos ninguna responsabilidad y 
estábamos ajenos al funcionamiento 
de los laboratorios”.

Esto fue lo que nos dijo la 
contadora y directora del sistema 
DIF (los últimos meses) Ananí 
Escobedo, en torno a este tan 
llevado y traída polémica, por lo que 
en nota posterior traeremos lo que 
nos dijo la actual presidenta de la 
institución María Luisa Escobedo.

Durante los días 27, 28 y 29 de 
octubre los elementos de la Policía 
Municipal de Santiago Ixcuintla,  
recibieron capacitación por parte 
del personal de la Comisión Estatal 
de los Derechos Humanos (CDDH), 
adiestramiento que servirá para 
sensibilizar a los cuerpos de seguridad 
para que se eviten posibles violaciones 
a los derechos humanos de los 
habitantes de ese representativo 
municipio.

Fueron alrededor de 80 elementos 
de la Policía Municipal, entre agentes, 
oficiales y comandantes, los que 
reciben el curso- Taller de actualización 
“Derechos Humanos y Deberes 
de los Policías para Garantizar la 
Seguridad Pública”; los temas que 
se impartieron fueron Derechos y 
Deberes de los Policías, Directrices 
Internacionales para el uso de la fuerza 

y armas de fuego, principios básicos 
de las funciones de los funcionarios 
encargados de hacer cumplir la ley, 
derechos humanos y seguridad publica.

Con estas acciones de vinculación 
permanente la CDDH pretende prevenir 
todo abuso policial y que por el contrario, 
los elementos de seguridad asuman 
una mejor actitud que recupere la 
confianza de la población para con 
sus autoridades.

El evento de entrega de constancias 
se efectúo la mañana de este jueves 
en  la explanada del Centro de 
Readaptación Social (CERESO) de 
Santiago Ixcuintla, fue presidido por el 
ombudsman de Nayarit, Huicot Rivas 
Alvarez, en el que se contó con la 
presencia de la presidenta municipal, 
Fátima del Sol Gómez Montero, 
del Secretario del Ayuntamiento, el 

Secretario de Seguridad Pública, 
Regidores y el Director de la Comisión 
Municipal de Derechos Humanos, 
entre otras personalidades. 

En su intervención el Presidente 
de la Comisión de Defensa de los 
Derechos Humanos, señaló que como 

entes complementarios, el Organismo a 
su cargo y las autoridades municipales 
deben trabajar de manera conjunta y 
coordinada a favor de los derechos 
de todas las personas, tal y como lo 
mandata la Constitución. 

El Presidente de la CDDH destacó 

la presencia de la Presidenta Municipal 
Fátima del Sol Gómez Montero a quien 
le reconoció su compromiso claro a 
favor de la legalidad y su manifiesto 
interés por promover en el servicio 
público la cultura del respeto a los 
Derechos Humanos.  
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SANTIAGO.- Ayer jueves 
durante el cambio de turno en las 
instalaciones de la Secretaría de 
Seguridad Pública de Santiago 
Ixcuintla, la alcaldesa Fátima 
del Sol Gómez Montero, el 
Presidente de la Comisión 
Estata l  de los Derechos 
Humanos (CEDH), Huicot Rivas 
Álvarez, el representante de 
este organismo en el municipio 
Salvador Peraza Rincones, el 
Síndico Francisco Ledesma y 
regidores del ayuntamiento, 
entre ellos la Presidenta de la 

Comisión de Seguridad Paulina 
Hernández Murillo, entregaron 
las constancias de capacitación  
del curso denominado “Derechos 
Humanos, derechos y obligaciones 
de los policías” a los integrantes 
de esta corporación.

Correspondió al elemento 
Juan Carlos Aguayo, agradecer 
la capacitación que recibieron 
durante tres días continuos en 
el teatro de la ciudad, “es para 
mí un honor representar a mis 
compañeros, ser su portavoz, 

reconocer el interés de la alcaldesa 
Fátima del Sol Gómez y pedirle 
que nos sigan capacitando en 
materia de derechos humanos, 
ya que en puerta tenemos los 
juicios orales y el nuevo sistema 
penal acusatorio.  

Por su parte, Huicot Rivas, 
Presidente de la Comisión Estatal 
de los Derechos Humanos (CEDH), 
aseguró que este organismo y 
el Ayuntamiento de Santiago 
Ixcuintla comparten objetivos 
comunes, “no somos instituciones 
antagónicas, sino figuras que 
compartimos el mismo camino 
de dar vigencia al estado social, 
democrático de derecho, tanto a 
ustedes como a nosotros nos llama 
el bienestar de los ciudadanos. 

En tanto, la alcaldesa Fátima 
del Sol Gómez Montero, reconoció 
el interés de la CEDH por acercar 
este tipo de instrucción a los 
elementos de seguridad pública 
y policía vial, asumiendo el 

compromiso de estar atentos al 
respeto de los derechos humanos. 

“La Seguridad Pública es una 
prioridad para el ayuntamiento que 
presido, de todos es conocido que 
hace tres años el estado pasaba 
por una crisis muy severa en 
materia de seguridad, a mitad del 

camino del gobierno del estado 
podemos salir a las calles sin 
ningún temor, ya que somos el 
segundo estado más seguro del 
país, pero el camino no termina 
ahí, es de vital importancia que 
los elementos de la policía y de 
vialidad con fundamento y apego 
a la ley”. 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- “Los 
hortaliceros nos encontramos 
desesperados Chema”,  dijo 
en breve entrevista José Luis 
González Mora. “Ya perdimos 
la oportunidad de sembrar la 
etapa tempranera, ya perdimos 

de sembrar la etapa 
medianera, nos queda 
únicamente la etapa 
tardía; pero al paso que 
va la Financiera Rural 
ni esa tendremos la 
oportunidad de sembrar, 
ya que representa mucho 
riesgo por la gran cantidad 
de plagas que se dan”. 

Señaló el horticultor del poblado 
de Otates.

-“Yo no sé qué chingados 
hace aquí la licenciada Serratos, 
si no sabe nada del campo, 
por eso prefiere darnos largas 
con los prestamos antes que 

agilizarlos para aprovechar los 
tiempos de siembra. Chema, 
-dijo el entrevistado- si a los 
campesinos les va bien, le va bien 
al comercio de Santiago, le va 
bien al comercio del estado, pero 
el burocratismo en las oficinas 
de la Financiera Rural nos ha 
perjudicado enormemente”.

-José Luís, la gente de Pablo 
Galván asegura que la licenciada 
Serratos ha dicho que prefiere 
prestarles el dinero a las Cajas 
de Ahorro, tales como: Capreco, 
La Mexicana, etc., que a ustedes. 
Asegurando que con las Cajas 
de Ahorro si hay negocio, y que 

con ustedes no.

-¿Eso dijo?, si lo creo. Porque 
ya son muchas las largas que nos 
ha dado señalando quizá que en 
vez de prestarles el dinero para 
sus siembras a los ‘Guarachudos’ 
prefiere prestarle el dinero que 
le solicitan las Cajas de Ahorro 
y a los agricultores ricos”.

González Mora, añadió que van 
a tomar acciones más radicales: 
“vamos a cerrar las oficinas. 
No sé cuándo, pero vamos a 
cerrarlas, no es justo que nos 
sigan viendo la cara. Ya nos 
sentamos a dialogar con ellos 

3 veces y son las mismas que 
se han rajado, dándonos largas. 
Hicimos hasta un calendario de 
préstamos donde primeramente 
les iban a prestar a los campesinos 
de Puerta de Mangos y Cañada, 
luego a los Otates, Santa Rosa 
y la Fortaleza, y finalmente a 
Villa Juárez, los Corchos y Toro 
Mocho, y nada. Por eso -insistió 
el presidente de los llamados 14 
ejidos José luís González Mora-, 
“vamos a tomar las instalaciones 
y no vamos a abrir hasta que 
no venga gente de gobierno del 
estado, los diputados locales y 
el mismo delegado en Nayarit 
de Financiera Rural”, concluyó.

La alcaldesa Fátima del Sol y Huicot Rivas entregaron 
constancias a policías de Santiago Ixcuintla

La Financiera Rural prefiere prestarles a las Cajas de 
Ahorro que a los hortaliceros y productores de frijol 


